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„ С П А
РАССКАЗЫВАЕТ

МИЛЛИОНЫ СОВЕТСКИХ ЛЮДЕЙ, з а н я т ы х  на  р а 
боте  В ТОРГОВЛЕ И В ОБЩЕСТВЕННОМ ПИТАНИИ. 
ВПЕРВЫЕ 24 ИЮЛЯ ОТМЕТЯТ СВОИ ПРАЗДНИК. ОТНЫ
НЕ ЭТОТ ПРАЗДНИК — ДЕНЬ РАБОТНИКА ТОРГОВЛИ 
— БУДЕТ ОТМЕЧАТЬСЯ ЕЖЕГОДНО В ЧЕТВЕРТОЕ ВОС
КРЕСЕНЬЕ ИЮЛЯ. НАКАНУНЕ ЗНАМЕНАТЕЛЬНОЙ ДА
ТЫ КОРРЕСПОНДЕНТ ТАСС В. БЕЛЯЕВ ПОПРОСИЛ МИ
НИСТРА ТОРГОВЛИ СССР А. И. СТРУЕВА ОТВЕТИТЬ НА 
НЕСКОЛЬКО ВОПРОСОВ.

—  Расскажите, что нового про
изошло в торговле за последнее 
время, о перспективах развития 
торговли за пятилетку.

—  Розничный товарооборот го
сударственной и кооперативной 
торговли, —  сказал министр, —  
за пятилетку увеличится на 4 3 ,5  
процента. Это значит, что в 1 9 7 0  
году населению будет продано 
примерно столько же товаров, 
сколько их было продано в те
чение двух лет —  1 9 5 9  и 1 9 6 0  
годов. Итоги работы за минувшие 
шесть месяцев свидетельствуют 
о том. что намеченные планы 
вполне реальны и выполнимы.
Дело в том, что, начиная с прош
лого года, заметно возросла поку
пательская способность населе
ния. В итоге впервые за послед
ние годы по торговле выполнен 
план розничного товарооборота.
Это —  главный экономический 
показатель нашей работы.

В течение пятилетки произой
дут серьезные качественные из
менения в структуре товарообо
рота. Особенно возрастет продажа 
товаров длительного пользования 
*—  мебели, телевизоров, радио
приемников, холодильников, сти
ральных машин и других быто
вых предметов. Холодильников 
предполагается продать в 3 ,9  ра
за больше по сравнению с пре
дыдущим пятилетием. Подобные 
изменения произойдут и в тор
говле продовольствием. Население 
получит больше мясных, рыбных, 
молочных продуктов, сахара, 
фруктов и винограда, кондитер
ских изделий.

Характер спроса на рынке из
менился; В связи с ростом денеж
ных доходов населения повысил
ся спрос на ткани, одежду, обувь, 
предметы украшения быта. Эту 
категорию товаров называют не
продовольственными. Так вот, 
реализация именно таких товаров 
в прошлом году возросла на две
надцать процентов, а продоволь
ственных —  на восемь пропев-
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'нутые успехи в выполнении заданий по .производству'’’пи- Телятннкову Александру, Степа- ЩааЗа достигнутые успехи, в выполнении 

щевых продуктов и заслуги, в развитии пищевой промышленности 
Президиум Верховного Совета СССР Указом от 21 июля 1966 года 
наградил орденами и медалями СССР большую группу рабочих и 
инженерно-технических работников пищевой промышленности, работ
ников партийных, советских, профсоюзных и комсомольских организа
ций. В том числе по Томской области;

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
Ливовку Анастасию Ивановну

— пекаря-мастера Колпашевского 
хлебокомбината.

Фролову Марину Михайловну— 
варщицу томской кондитерской 
фабрики «Красная звезда». 

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

Герасимову Антонину Александ
ровну — пекаря-мастера Томского 
хлебокомбината.

Губину Анну Максимовну — 
бригадира рабочих томского хле
бозавода № 1.

Мосейко Лукерью Яковлевну— 
варщицу шгва Томского пивоварен
ного завода.

Носкову Зою Дмитриевну — ра
бочую Колпашевского горпище- 
комбината.

Титову Анастасию Емельяновну
— пекаря Бакчарского райпище- 
комбинага.

ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»
Бойкову Нину Ивановну — ма

шиниста резальной машины Том
ской махорочной фабрики.

Василевского Павла Казимиро
вича — инженера Томского хле
бокомбината.

Грохотова Алексея Георгиевича
— заместителя начальника област
ного управления пищевой промыш
ленности.

Каштанову Ирину Никитичну — 
варщицу сиропа Томского завода 
фруктовых вод.

Красноштанову Татьяну Егоров
ну — технолога Томского дрож
жевого завода.

Крестннину Марию Тимофеевну
— мастера Зырянского райпище- 
комбйната.

Кулупаева Алексея Иосиловича
— варщика карамельной массы 
томской кондитерской фабрики 
«Красная звезда».

Песикова Александра Михайло
вича — слесаря-наладчика Том
ского ликеро-водочного завода.

Сотникова Александра Дмитрие
вича — заместителя председателя 
исполкома областного Совета де
путатов трудящихся.

Телятннкову
новну — раоочую Каргасокского 
райпищекомбината.

Янченко Ксению Федоровну — 
директора Томского хлебокомбн-
ПамЁДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ 

ДОБЛЕСТЬ»
Воищеву Августу Ивановну — 

пекаря Томского хлебокомбината.
Гуль Антонину Васильевну — 

бригадира рабочих томского хле
бозавода № 1.

Захарову Клавдию Григорьев
ну — мастера Асиновского горпи- 
щекомбината.

Йсакову Анну Романовну — 
рабочую Кожевниковского райпи- 
щекомбината.

Кологривова Константина Ва
сильевича — кочегара томского 
хлебозавода № 1.

Макарову Марию Давыдовну— 
рабочую Бакчарского райпищеком
бината.

Макоед Лилию Андреевну — 
рабочую Колпашевского горпшце- 
комбината.

Новоселову Марию Егоровну — 
начальника цеха томской конди
терской фабрики «Красная звез
да».

Панкову Валентину Васильев
ну — кондитера Молчановского 
райпищекомбината.

Щашшскую Раису Максимовну
— рабочую Томского ликеро-во
дочного завода.

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ 
ОТЛИЧИЕ»

Глухову Елену Васильевну —< 
рабочую Томского завода фрукто
вых вод.

Давыдова Николая Ивановича— 
карамелыцика томской кондитер
ской фабрики «Красная звезда».

Кнауб Марию Хрестьяновну— 
бригадира рабочих Парабельского 
райпищекомбината.

Максимову Александру Фило- 
феевну — варщицу сиропа том
ской кондитерской фабрики «Крас
ная звезда».

Окушко Зою Владимировну — 
мастера Первомайского райпище
комбината.

Петрова Федора Липатовича —• 
слесаря Томского пивозаренного 
завода. .

Плучевского Бронислава Ивано
вича — укупорщика Томского 
дрожжевого завода.

Рупейко Екатерину Ивановну
— прессовщицу томской конди
терской фабрики «Красная звез
дам

Тимофееву Анну Архиповну — 
пекаря-мастера Томского хлебо
комбината.

П О  К У П А  
Н А М  С К А Ж Е Т

С И  В
МИНИСТР ТОРГОВЛИ СССР А. И. СТРУЕВ

тов. И это при условии, что про
довольствия в магазинах вполне 
достаточно. Более того, хотелось 
бы, чтобы население активнее’ 
приобретало сахар, кондитерские 
изделия, масло, сало, плодоовощ
ные консервы, соки и ряд других 
товаров.

Вовремя заметить изменения 
спроса и конъюнктуры рынка —  
одна из главных задач организа
торов торговли. В конечном сче
те именно эти изменения опреде
ляют характер работы предприя
тий промышленности товаров на
родного потребления. Специали
сты считают, что в течение пя
тилетки потребность в непродо
вольственных товарах будет ра
сти быстрее, чем потребность в 
продовольствии.

С учетом этих прогнозов тор- fc 
говля определяет и свои заказы 
промышленности. Одновременно 
организации нашего министерст
ва намерены требовать не про
сто увеличения выпуска товаров, 
а поставок в магазины доброт
ных и красивых изделий, в эле
гантной упаковке. Оптовым ба
зам дано указание усилить конт
роль за качеством продукции, по

ступающей с заводов и фабрик.
— Нан будет расти сеть пред

приятий торговли и общественно
го питания?

На дальнейшее расширение 
материально-технической базы 
торговли в течение пятилетки за 
счет централизованных а нецен
трализованных источников наме
чается израсходовать 5 ,6  милли
арда рублей. Это позволит по
строить 65 тысяч магазинов, 
столовых, возвести много опто
вых баз, оснастить их современ
ной техникой. Много ли это или 
мало? За предыдущие пять лет 
на эти1 цели затрачено три мил
лиарда рублей.

Торговля такими товарами, как 
одежда, обувь, ткани, радиопри
емники,. бытовая техника, в пя
тилетке будет в основном разви
ваться через специализированные 
магазины. Так удобнее покупа
телю. Вместе с тем не следует от
казываться от универмагов, как 
наиболее рентабельных предприя
тий. В продовольственной торгов
ле решено в основном создавать 
универсальные магазины. В та
ком магазине покупатель за ко

роткое время может приобрести 
все нужные ему продукты.

Чтобы улучшить обслуживание 
населения, намечается постоянно 
расширять мелкорозничную и 
уличную торговую сеть, откры
вать летние ярмарки и базы по 
типу московских Лужников, кафе 
на открытом ' воздухе.' Организа
ция такой торговли требует отно
сительно небольших затрат. Поль
зу же она приносит весьма ощу
тимую.

— Как будет праздноваться 
День работника торговли?

Во ’ всех городах^ сказал ми
нистр. будут проведены торжест
венные, заседания. Работники, тор
говли гордятся, что им оказы
вается такое большое внимание. 
Недавно тысячи лучших из них 
награждены орденами и медалями 
СССР. В Российской Федерации, 
как и в некоторых других респуб
ликах, учреждено звание «Заслу
женный работник торговли 
РСФСР», Никогда еще так высо
ко не ценился труд тех. кто за
нят в сфере обслуживания. Та
кое доброе, внимательное и ува
жительное отношение вдохновля
ет на еще более лучшую работу.

Хорошее настроение у старшего продавца магазина № 21 
Томского горпромторга Александры Алексеевны Климовой. 
День работника торговли она встречает успехами в труде. Не
давно вместе с большой группой торговых работников нашей 
области она награждена медалью «За трудовое отличие».

Высокая награда — не первая в жизни Александры Алек
сеевны. Общественные организации Томска, коллектив Томско
го горпромторга не раз награждали ее грамотами, премиями. 
Ей вручен значок «Отличник советской торговли».

За те 18 лет, что Александра Алексеевна обслуживает томи
чей, она приобрела сотни постоянных покупателей. Те, кто 
обратился к ней один раз, не забудут вежливого доброжела
тельного продавца.

На снимке: отличник торговли Александра Алексеевна Кли
мова.
. * • г ■ > ' " '  .... , , Фото Ф. Хитринедича.

П Л А Н

ПРОДАЖИ ЗЕРНА 
ГОСУДАРСТВУ
В Ы П О Л Н Е Н
К о л х озы  и со вх озы  А з е р 

бай дж ан ской  С С Р , о су щ е ст 
вл яя реш ени я X X I I I  съ е зд а  
парти и  и м а р товского  П л е н у 
м а Ц К  К П С С , в т ек у щ ем  го 
д у  д о би л и сь  увел и чен и я  про
и зво дства  зер н овы х  к у л ь ту р  
и вы полн или  план продаж и  
зе р н а  го су д а р ству  (к р ом е ку 
к у р у з ы  и р и са).

Н а  2 0  и ю л я ко л х о зы  и 
со в х о зы  республики  свер х  
у ста н о вл е н н о го  плана п р о д а 
л и  2 7 , 8  ты ся ч и  тон н  зер н а. 
П р о д а ж а  х л еба  го су д а р ству  
п р о д о л ж а е тся .

V
П р е тв о р я я  в ж и зн ь р еш е

н и я  X X I I I  с ъ е зд а  партии и 
м а р то вс к о го  П л ен ум а  Ц К  
К П С С , тр уж ен и ки  се л ьск о го  
х о з я й с т в а  Н и к о л а е вск о й  о б 
л а с ти  в т е к у щ е м  го д у  д о б и 
л и с ь  зн ач и тел ьн о го  п о вы ш е 
н и я  у р ож ай н ости  с е л ь с к о х о 
зя й стве н н ы х  к у л ь т у р  и у с 
п е ш н о  вы полнили  план про
д а ж и  зер н а  го су д а р ству  (кр о
м е  к у к у р у зы  и п р оса).

Н а  хл ебо п р и ем н ы е п у н к 
т ы  о т  х о зя й ств  обл асти  п о сту 
п и л о  8 5 5  т ы с я ч  тон н  зер н а.

Н а  2 0  и ю л я к о л х о зы  и 
со в х о з ы  о бл асти  п р одал и  го 
су д а р с т в у  све р х  у стан овл ен 
н о го  п лан а 1 8 4  ты сячи  тонн  
зе р н а . П р о д аж а  х л еба  го су 
д а р ств у  п р о д ол ж а ется .

И ю л ь с к и й  р и тм  
с т р а д ы

Колхозы  и совхозы  страны , нач 
сообщ ает ЦСУ СССР, на 20 ию ля 
с ко си л и  зерновы е и зернобобо
вые ку л ь т у р ы  на 30 м иллионах 
793 ты сяч а х  гекта ров  — почти  
вдвое больше, чем на эту  ж е  Да
т у  в м инувш ем  году.

В Р оссийской  Ф едерации хлеба 
скош е ны  на 17,8 миллиона, на 
У кр а и н е  — на 9,1 м иллиона ген- 
тар ах. Более чем с миллиона ге к 
таров зерновые убраны  в К а за х 
стане.

(ТАСС).

КОЛЛЕКТИВ ПЕРВОГО ПРОМЫСЛА НЕФТЕПРОМЫСЛОВОГО 
УПРАВЛЕНИЯ «ТОМСКНЕФТЬ» НЕСЕТ ТРУДОВУЮ ВАХГУ. 
ХОРОШО ТРУДИТСЯ ОПЕРАТОР ТОВАРНОГО ПАРКА АЛЕК
САНДР ГРИГОРЬЕВИЧ БАРАН. ЛУЧШИЙ ПРОИЗВОДСТВЕН

НИК ИМЕЕТ БОЛЬШОЙ ОПЫТ. В НЕФТЯНОЙ ПРОМЫШЛЕН
НОСТИ РАБОТАЕТ СЕМНАДЦАТЬ ЛЕТ, БЫЛ БУРИЛЬЩИКОМ 
В РАЗВЕДКЕ, ОПЕРАТОРОМ, МАШИНИСТОМ ПАРОВОЙ УСТА
НОВКИ. Фото Ф. Хитряневича.

И М Е Н Е М

Т О В А Р И Щ А
Н а ч а л о с ь  о с в о е н и е  н о в ы х  

н е ф т е н о с н ы х  п л о щ а д е й

Коллектив Усгь-Сильгинской неф- 
неразведки успешно завершил ме
сячный план проходки. Сейчас неФ- 
теразведчнки заняты переброской бу
рового оборудования и материалов на 
новые площади— Соболиную и Луги- 
непкую. Последняя еще не извест
на томичам. Новая большая струк
тура, перспективная на газ, названа 
так. в честь геолога-сеисмораз- 
ведчика Ивана Петровича Лугинца, 
который всю свою жизнь отдал груд
ной работе первооткрывателя.

Осенью на этой площади подни
мется буроцая Р -1 5 1 . Сейчас мон
тажники бригады Севирина прокла
дывают путь по болотам до деревни 
Моисеевки. Им навстречу отсюда 
идет бршада буровою мастера 
В. Исаева.

А. ГЕННАДИИ.
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РАСЧЕТЫ ТАКИЕ: ЗАВЕРШИТЬ ЖАТВУ ЗА 20-25 РАБОЧИХ ДНЕЙ
Беседа с главным инженером колхоза «К новым победам» Шегарского района И. Н. Кирилловым

И Н Ф О Р М А Ц И Я  
Д Н Я

экж д щ п
НАБИРАЕТ ТЕМПЫ

С каждым днем нарастают темпы 
разведочных работ в Ваооганской 
нефтеразведочной экспедиции. В 
пятницу, на девять дней раньше сро
ка, труженики экспедиции завершили 
выполнение июльского плана про
ходки. При месячном плане в 3.800 
метров буровики прошли в глубь 
земли 4.000 метров. Перевыполнен 
план и по испытаниям скважин. Вме
сто одной скважины в июле испы
тано две — седьмая Северовасю- 
ганская и третья Мыльджинская. Ус
пешно ведут проходку скважин 
бригады буровых мастеров А. М. 
Окунева (Мыльджинская P-15J и 
В. Г. Копчика [Мыльджинская Р-10). 
Закончила бурение пятнадцатой 
скважины на Северовасюганской пло
щади бригада мастера М. М. Нур- 
лыгаянооа. Спущена колонна. Сква
жина подготовлена к испытанию.

Л. АЛЕКСАНДРОВ.

,В ' ЦЕХЕ-
'ТВЕННЫЙ 

КЛИМАТ
Вчера закончен монтаж холодиль

ной станции, установленной в цехе 
малогабаритных подшипников Том
ского подшипникового заврда. По 
условиям производства, цех этот поч
ти герметизирован. Вследствие этого 
в нем создается повышенная влаж
ность воздуха, а температура дости
гает тридцати градусов. Теперь этим 
условиям, мешающим нормальной 
работе, приходит конец. Холодиль
ная станция «месте со сложным ком
плексом приборов для кондициони
рования воздуха обеспечит нормаль
ный температурный режим.

П. ТОВЧИХО.

СЛАДКИЙ ЭКСПОРТ 
ЩЕГАРКК

Шегарский райпищекомбинат за
кончил подготовку к расфасовке ме
да для экспорта в страны социали
стического содружества. Сейчас сю
да из хозяйств Кривошеинского, Ко
жевниковского, Бакчарского и Ше
гарского районов везут самый луч- 
ший, душистый майский и июньский 
мед. После проверки качества, ян
тарное золото таежных пасек будет 
расфасовано в особые фляги и от
правлено за границу. На экспорт 
пойдет 150 тонн шегарского меда.

Р. ГАЛЛЯМОВ.

' ' СКОРО-
Подготовлено к сдаче в эксплуа

тацию первое в Томске рабочее об
щежитие гостиничного типа, пред
назначенное для рабочих-строителей 
треста «Томекетрой». Один из двух 
пятиэтажных корпусов уже принят 
государственной комиссией. В дру
гом идут последние доделки. В 
третьем — одноэтажном — корпу
се, соединяющем два пятиэтажных, 
заканчивается монтаж оборудования. 
Здесь разместились пищеблок, сто
ловая на 80 мест, комната отдыха. 
В каждой жилой комнате нового 
общежижя есть туалет, умываль
ник, встроенные шкафы для одеж
ды, кухонный столик с розеткой для 
подключения электроприборов. На 
следующей неделе в каждой ком
нате появятся по два-три новосела. 
А всего новое общежитие примет 
около 800 человек. Это —— первое 
общежитие такого типа в Томске. 
В августе строители рассчитывают 
сдать второй такой же комплекс, 
который возводится неподалеку.

Л. ЛЕОНИДОВ.

Механизаторы хозяйства начали 
задолго готовиться к урожайной 
страде. Чтобы рационально ис
пользовать технику, в сельхозарте
ли укрупнили поля севооборотов. 
Ведь при мелкоиолье машины ис
пользуются не на полную мощ
ность, механизаторы вынуждены 
часто перегонять их с ноля на по
ле. Это часто выводило технику 
из строя. До прошлого года во 
всех пяти бригадах колхоза был 
разный набор культуры. Взять, 
например, реченскую. Здесь ва 
площади в 750 гектаров выращи
валось семь культур. Вот и попро
буй при такой раздробленности 
организовать проведение техниче
ских уход'в и надежную эксплуа
тацию машин. Было решено из 
пяти полей сделать два поля в се
вооборотах.

За каждым полем в колхозе за
креплено по одному крупному ме
ханизированному отряду. Между 
ними землю и технику распредели 
ли поровну. Нынче уборку хлебов 
отряды будут производить по но
вой технологии. В каждом огряде 
по 11 комбайнов, отряд разбит на 
звенья — по 3—4 машины в каж
дом звене. Но все 11 комбайнов 
будут убирать одно поле. Это по
зволит производительно использо
вать технику, своевременно прово
дить техническое обслуживание 
машин, устранять неполадки. 

Очередные технические уходы 
за комбайнами звено проведет с 
помощью специально оборудован
ных для этого автомашин а трак
торных тележек. В звено входят 
мастер-наладчик и слесарь-ремонт
ник. На комбайнера возлагаются

операции ежесменных техуходов 
При такой организации труда мож
но сэкономить много времени. Вме
сто двух часов комбайн простоит 
на техуходе 30—40 минут.

—- Эту работу, — сказал тов, 
Кириллов, — мы будем начинать 
часов в шесть утра, когда еще не
возможно вести косьбу.

Работу на полях планируется 
вести только поточным методом, 
по принципу: комбайн с поля — 
плуг в борозду, Для уборки соло
мы создаются специальные звенья.

При поточном методе вся тех
ника на виду у начальника мехот- 
ряда. В случае любой поломки он 
и слесарь-ремонтник сразу при
дут на помощь механизатору. Ма 
стера-наладчики и слесари-ремонт
ники проводят технические уходы 
за тракторами и сельхозмашинами.

— Чтобы не допустить простоев 
техники и убрать урожай в срок 
и без потерь, — продолжает 
главный инженер, — мы скомп
лектовали в каждом мехотряде 
технические аптечки для обслужи
вания как комбайнового, так и 
тракторного парков. В них наибо
лее необходимые запчасти. Вы
шедшие из строя детали комбай
неры и трактористы смогут заме
нить прямо в поле.

Для каждого мехотряда выде
лено по бензозаправщику. Меха
низированная заправка комбайнов 
и тракторов позволит высвободить 
несколько человек.

Планируется приобрести для ме
ханизированных отрядов по два 
копнителя-подборщика. Нужны они 
вот для чего. Обычно влажная или 
засоренная солома быстро портит

ся. Чтобы этого не допустить, в 
колхозе решили организовать ее 
расстил вслед за комбайнами. Для 
этого понадобится отнимать дни
ща у копнителей комбайнов. Когда 
она подсохнет, ее можно собрать 
и заскирдовать подборщиками-коп
нителями.

Для отвозки зерна от комбайнов 
выделяются автомашины. На три 
комбайна по две машины. Среднее 
расстояние до зерносушилок не 
превышает 4—5 километров. Так 
что шоферы должны управляться.

Загрузка сушилок, очистка зер
на, выгрузка и погрузка автома
шин полностью механизированы.

— У нас есть все возможности 
для того, чтобы без потерь убрать 
урожай за 20—25, рабочих дней, 
— сказал в заключение беседы 
И. Н. Кириллов. ' ’

к с то лу  щ ш й
Лето — пора овощей и фруктов, 

Работники «Плодеовещторга» поза
ботились о том, чтобы они появи
лись на столах томичей. В Томск 
прибыли пять вагонов помидоров 
из Средней Азии и пять вагонов 
импортных, томатов. В ближайшее 
время ожидается поступление фрук
тов из солнечного Узбекистана.

Д. ПОЯРКОВ.

И Н Ф О Р М А Ц И Я
Д Н Я
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а »  ОДНОП из журнальных статей, 
посвященных исследованию 

ораторского искусства Б. И. Ленина, 
я обратил внимание на интересные 
данные, красноречиво характеризую
щие великого вождя пролетарской 
революции. С октября 1 9 1 7  года по 
ноябрь 1 9 2 2  года В. И. Ленин более 
3 5 0  раз выступал на массовых соб
раниях, конференциях, на различных 
съездах представителей трудящих
ся. И это при огромной, поистине 
титанической работе по руководст
ву партией и государством.

Талант В. И. Ленина как оратора 
был огромен: всеобъемлющий ум, не
утомимая жажда деятельности в мас
сах, безграничная преданность делу 
партии и неиссякаемая страсть. Сов
ременники поражались его оратор
ской энергии и неутомимости.

Конечно, В. И. Ленин был лич
ностью совершенно исключительной, 
его гениальность неповторима. У  него 
был свой метод, свой, стиль пропа
гандистской работы, но основные 
принципы этого метода, этого стиля 
приняли на вооружение все наибо
лее видные и талантливые трибуны- 
коммунисты, вся наша партия. 
Очевидно, что только тот политиче
ский руководитель масс, кто умеет 
использовать ленинский метод про
паганды, может рассчитывать, что 
его выступление взволнует слушате
лей, увлечет их, вызовет в аудито
рии стремление к самостоятельному, 
глубокому и вдумчивому осмыслива
нию политических явлений и фактов.

И  ТАК, овладеть ленинским мето-
ж дом партийной пропаганды —  

важнейшая задача каждого руководи
теля. И в этом ему должны постоян
но помогать партийные комитеты.

При нашем райкоме партии есть 
группа лекторов и недавно органи
зована группа докладчиков-политин- 
форматоров. Мы стремимся создать в 
этих группах обстановку творчества, 
взаимного обогащения опытом. Часто 
практикуется обсуждение лекций по 
наиболее сложным темам. В послед
нее время обсуждались лекции: «О 
Директивах XXIII съезда КПСС по 
пятилетнему плану», «КПСС —  ру
ководящая и направляющая сила со
ветского общества», «Характер на
шей эпохи» и другие.

Сейчас вводим в практику перио
дические совещания и семинары док- 
ладчиков-политинформаторов. Они

будут собираться для того, чтобы по
лучить инструкции и методические 
указания накануне очередного выез
да в села.

Взаимное посещение лекций, ре
цензирование их —  эти и другие 
формы работы с пропагандистскими 
кадрами, безусловно, способствуют 
росту их мастерства, помогают им 
полнее овладевать ленинским искус
ством убеждать. Я мог бы назвать 
немало популярных в нашем районе 
лекторов, чьи выступления всегда 
собирают большую аудиторию. Мно
жество раз мне приходилось слушать 
лекции начальника отдела кадров 
районного управления сельского хо
зяйства Анатолия Антоновича Каспе- 
ровича —  и в  сельских клубах, и на 
семинарах пропагандистов или аги
таторов, и в аудиториях, где собира
лась интеллигенция. Лекции его не 
похожи друг на друга. Слушаешь 
А. А. Касперовича, и будто присут
ствуешь при интересном творческом 
процессе. Он никогда не говорит по 
заранее заготовленным текстам и во 
время выступлений обращается лишь 
к справочным материалам из обшир
ной картотеки, которую ведет уже 
много лет. Аудиторию подкупает и 
то, что лектор свою точку зрения 
умеет высказать образно, убедитель
но.

А. А, Еасперович —  лектор-меж
дународник. Объективно, с марксист
ских позиций анализируя события 
международной жизни, пропаганди
руя внешнюю политику нашей пар
тии и государства, он разоблачает 
буржуазных идеологов, которые в 
угоду интересам империализма рас
пространяют лжеинформацию. Это 
придает лекциям остроту, делает их 
активными, наступательными.

Охотно слушают в бакчарских се
лах выступления другого нашего 
популярного лектора-международни- 
ка, редактора районной газеты, чле
на бюро райкома партии Николая 
Леонтьевича Шерстюка.

Активным пропагандистом комму
нистической морали и нравственно
сти зарекомендовал себя районный 
прокурор, член бюро райкома партии 
Петр Герасимович Шмаргунов. Иные 
юристы, выступая с лекциями, «за
воевывают» аудиторию, если можно 
так выразиться, детективным мето
дом. Пересказав три-четыре «дела»

запутанных, •—  они считают свою 
миссию выполненной. Лекции П. Г. 
Шмаргунова —  это яркая пропаган
да социалистической законности, де
мократических устоев нашего об
щества. Выступая, он стремится вме
сте со слушателями исследовать кор
ни правовых нарушений, условия, в 
которых они стали возможными.

1 3  ОЛЫПИНСТВО руководящих ра-
■^ботников специализируется на оп

ределенной тематике лекций. Так, сек
ретарь райкома партии С. И. Аржа
нов активно участвует в пропаган
де экономических знаний. Председа
тель колхоза «Победа» А. И. Дени
сов часто выступает по вопросам, 
связанным с внедрением внутрихо
зяйственного расчета. Руководители 
районного управления сельского хо
зяйства используют трибуну для 
пропаганды достижений науки и пе
редового опыта.

Такая специализация, безусловно, 
имеет свои положительные стороны. 
Она позволяет углубленно разраба
тывать тему лекции, заставляет лек
тора внимательно следить за новин
ками. Но вот недавно, когда по при
меру партийных организаций Омска 
райком образовал группу докладчи- 
ков-политинформаторов, мы почув
ствовали, что некоторые товарищи 
робко берутся за доклады или бесе
ды по текущим политическим собы
тиям. Боязнь оторваться от текста, 
где записаны «отшлифованные» те
зисы и формулировки, сковывает вы
ступающего, и это не остается неза
меченным аудиторией. Если речь 
идет о международных событиях, не
редко используются лишь официаль
ные заявления и декларации, а ком' 
ментарии прессы или радио не ана
лизируются. Своими мыслями и до
казательствами документы не под
крепляются. Все это обедняет поли
тическую информацию.

Мы стараемся помочь товарищам, 
включенным в группу докладчиков- 
полигинформаторов, преодолеть 
«барьер» специализации. Запланиро
ваны инструктивные доклады, го
товится необходимый справочный ма
териал. Предполагаются постоянные 
семинары и конференции по методи
ке пропаганды, в частности, публич
ных выступлений.

Талант оратора —  это редкий дар. 
История знает немало примеров, ког-

—  наиболее нашумевших, наиболее да крупные ученые или маститые

писатели, удивлявшие мир своими 
трудам  и произведениями, станови
лись скучными и беспомощными,' 
когда выходили на трибуну. Но зна
чит ли это, что ораторское искусст
во —  только «дар свыше»?

Конечно, нет. Ораторское искусст
во —- это часть общей культуры 
пропагандиста. А возможности для 
роста культуры у каждого из нас 
безграничны. Я пишу эту статью 
и думаю, какие формы следует ис
пользовать отделу пропаганды и 
агитации райкома партии для ока
зания помощи пропагандистским 
кадрам в совершенствовании оратор
ского искусства. Вспоминается инте
ресная беседа о языке лектора, с 
которой выступила заслуженная 
учительница школы РСФСР Людми
ла Васильевна Казанская на одном 
из семинаров. Наверное, такие лек
ции надо устраивать чаще, наверное, 
нужна стройная система методиче
ской помощи по этим вопросам. Мы 
обсуждаем сейчас возможности для 
организации большой методической 
конференции по лекционной пропа
ганде, где важное место хотим отве
сти изучению ораторского искусства. 
Рассчитываем на помощь лучших 
лекторов областного центра.

Но все эти и другие организован
ные формы помощи не принесут 
должного результата, если у лектора 
или докладчика отсутствует вкус к 
кропотливой самостоятельной рабо
те не только по теме предстоящего 
выступления, но и по изучению исто
рии, литературы, искусства. Надо 
признаться, что отдел пропаганды и 
агитации нашего райкома еще мало 
делает, чтобы привить пропаганди
стам вкус к такой самостоятельной 
работе. Они редко приглашаются на 
читательские конференции, литера
турные вечера и диспуты. На семи
нарах не практикуются обзорные 
лекции по вопросам литературы, ис
кусства. Одним словом, инструкти
руя пропагандистские кадры по со
держанию политической работы, мы 
забываем о том, что важно помогать 
им облечь это содержание в такую 
форму, которая бы наиболее полно и 
ярко раскрыла сущность явлений, 
событий.

^  ОТЕДОСЬ бы сказать еще об 
одном, очень важном —  о един

стве слова и дела. Если коммунист 
с трибуны говорит одно, а на прак

тике делает другое,- люди ему не 
будут верить.

Как-то представитель райкома 
приехал в колхоз «Заветы Ильича», 
чтобы помочь коммунистам организо
вать переход на хозрасчет. Предсе
датель коАхоза Ф. Г. Соколов в те 
дни ездил по бригадам и фермам, 
часто выступал, ратуя за хозрасчет. 
Когда же на заседании правления 
зашла речь о конкретных мерах по 
внедрению хозрасчета, председа
тель пошел на попятную: мол, нечего 
торопиться. Теперь формально в кол
хозе хозрасчет будто бы есть, но 
председатель редко заглядывает в 
папки с экономическими данными. 
Конечно, такой разрыв между сло
вом и делом снижает действенность 
пропаганды.

Контроль за единством слова и де
ла составляет важную часть работы 
по организации публичных выступ
лений руководящих работников.

У  нас практикуются собрания без 
определенной повестки дня. Вот, на
пример, как проходило такое собра
ние в селе Кенга, на- котором мне 
довелось присутствовать. Приехали 
туда заместитель председателя рай
исполкома Л. И. Михеев, главный 
врач Нарбигсжой больницы В. Т. 
Вевдимиров, заведующий торговой 
базой М. Н. Каштанов, начальник 
районного отдела кинофикации А. Н, 
Дьяков. В клубе собралось много 
людей. Районным работникам при
шлось отвечать на множество самых 
разнообразных вопросов. Во время 
выступлений они обещали устранить 
недостатки, которые отмечались на 
собрании, рассказывали о планах 
развития экономики «и культуры рай
она. Все претензии и заверения бы
ли учтены райкомом. Строгий конт
роль за выполнением обещанного 
обеспечил действенность собрания.

Такова одна из форм контроля за 
единством слова и дела, без которо
го немыслима действенность пропа
ганды.

Случается, что иного ученого кри
тикуют за чрезмерную академич
ность лекций. У нас, сельских идео
логических работников, другой недо
статок: мы порой в лекционной про
паганде грешим практицизмом, не
умело _ теоретически обосновываем 
местные факты и явления. И та и 
другая крайности ослабляют дейст
венность пропаганды.

Вести пропаганду по-ленински 
это значит увязывать революцион
ную теорию с практическими задача
ми, не регистрировать и сухо пере
сказывать факты, а активно, творче
ски вторгаться в жизнь.

А. МЯСНЯНКИН,
заведующий отделом пропаган
ды и агитации Бакнарского рай
кома КПСС,

Успешно трудится заточница цеха сверл Томского завода 
режущих инструментов Люба Сергеева. За восемь лет работы в 
цехе в совершенстве освоила профессию заточницы и сейчас 
ежесменно сдает продукцию на 200— 500 штук сверл сверх 
плана с отличным качеством.

Фото В. Ефименко.

Большую помощь хлеборобам Первомайского района в борь
бе с сорняками оказывают крылатые помощники — авиаторы, 
занимающиеся химической прополкой посевов.

Нынче в районе с самолетов потушен «зеленый пожар» более 
чем на шести тысячах гектаров. Чистые посевы обещают бога- 
тыи урожай.

НА СНИМКЕ: авиаторы тт. Фандриков н Брыгалин, на счету 
которых около четырех тысяч гектаров прополотых посевов.

Фото В. Бажова.

A .JB  Т О М А  Т Я  Ч Ш С К А Я  Р У  1C  А
На выставке работ литовских 

новаторов, проходившей на 
ВДНХ СССР, особый интерес 
вызывало изобретение Г. Шапи
ро с Вильнюсского завода элек
тросчетчиков — автоматиче
ская рука для подачи заготовок 
червяка.

Двигательную силу механи
ческая рука получает от распре

делительного вала станка. Ра«- 
ботает она следующим образом. 
Деталь из бункера питателя по
падает в отверстие захватыва
ющего устройства руки, которая 
подает ее дальше, на линию 
центров. После того, как де
таль зажимается, «кулак» авто
матической руки под действием 
пружин разжимается, и рука от
ходит за новой деталью.

>

Молодежи—  | 
политические f 
з н а н и я |

Комсомольские организации 5 
страны начали активную подго- к 
товку к новому учебному году | 
в системе комсомольского по- 5 
литического просвещения.

Рекомендации Центрального я 
Комитета комсомола, програм- § 
мы кружков, семинаров, клубов я 
разработаны на основе всесто- я 
роганего учета решений XXIII | 
съезда партии, XV съезда я 
ВЛКСМ, нацеливают комите- я 
ты комсомола на привлечение -  
каждого члена ВЛКСМ к изу-я 
чению маркой с теко  Ленине кой я 
теории, истории партии, жизни я 
и деятельности В. И. Ленина, я

В газете «Комсомольская | 
правда» от 21 июля 1966 года ■ 
опубликована статья «Школа 1 
политиков, школа борцов»,

В ней изложены основные j 
направления политической про-1 
паганды среди молодежи'в пред- { 
стоящем году, определены за- \ 
дачи комитетов комсомола в | 
деле политического образования j 
Юношей и девушек.

ЦК ВЛКСМ рекомендует ш и-1 
роко привлекать комсомольцев; 
к политической учебе в системе j 
партийного просвещения. Исхо-: 
дя из решений XXIII съезда I 
партии о приеме в КПСС моло- ] 
дежи до 23 лет исключительно; 
через ВЛКСМ, признано целе-; 
сообразным организовать для ■ 
поступающих в ряды КПСС | 
мружок «Беседы о партии», \ 
Политические кружки «Наш ле- \ 
нияский комсомол», «Круго- ■ 
зор», семинары .«Молодежь и i 
общественный прогресс», «Уни-i 
верситет молодого марксиста» i 
рассчитаны на юношей и деву- ■ 
шек с различным уровнем об-1 
щеобразовательиой и пОлитиче-: 
ской подготовки, их программы i 
разработаны с учетом особен- ! 
ностей каждой категории моло- i 
дежи.

Кроме того, предложены про- i 
граммы политических клубов i 
по интересам, которые рассчи- i 
таны на определенные профес- i 
еианальные и возрастные труп- i 
пы юношей и девушек, умело i 
учитывают их стремления к i 
приобретению тех или иных зна- i 
яий.

В статье высказаны конкрет-1 
ные рекомендации по методи- i 
ческой литературе, подготовке: 
пропагандистов, использованию I 
массовых средств пропаганды. ;

Статья «Школа политиков, i 
школа борцов» является мате- i 
риалом, которым необходимо i 
руководствоваться в подготов- I 
ке к новому учебному году в : 
системе комсомольского поли-1 
тического просвещения. I

.  (TAC.CJ, !

ЭКСПЕРИМЕНТ ПОВИС В ВОЗДУХЕ
'  ...у ."; . . . .  i ■ *

ИЛИ РАССКАЗ О  ТОМ, КАК СЕЛА НА МЕЛЬ НОВАЯ СИСТЕМА ФИНАНСИРОВАНИЯ 
С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А  Т О М С К О Г О  Р Е Ч Н О Г О  П О Р Т А

С каждым днем рас
тет поток грузов через 
Томский речной порт, 
К 1970-му году грузо
оборот порта увеличит
ся в семь раз по срав
нению с 1960-м. Поэто
му сооружается новый 
грузовой порт. Он бу
дет высокомеханизиро

ванным1 И ! с большой 
пропускной способно
стью. Порт должен 
вступить в строй через 
два года.

Томский речной порт 
входит в число один
надцати важных строек 
страны, финансируе
мых по новому принци

пу: заказчик получает 
прямые кредиты от 
банка и расплачивает
ся с генподрядчиком за 
готовые объекты или 
этапы работ. Экспери
ментальное финансиро
вание повышает заин
тересованность строи
телей в сдаче всех объ

ектов, ликвидирует по
гоню за «выгодными» 
объемами работ, уско
ряет темпы строитель
ства.

Каково сегодня по
ложение m  Томском 
эксперимент а л и ю  м 
объекте?

Об этом рассказыва
ет наш корреспондент.

Д ОРОГИ... Песчаная насыпь 
прорезала чахлый лес. Где-то 
на полпути к реке, изгибаясь дутой, 

рядом легла насыпь из гравия. Это 
— автомобильная и железная до
роги. Будущие, конечно. Одна из 
насыпей почти готова принять 
рельсы и шпалы. Другая же не до
стигла проектного уровня.

— И не скоро достигнет, ска
зал один из немногих рабочих, за
нятых на строительстве автодоро
ги.

— Стоим. —-  опустив привык
шие ,к рычагам руки, говорит ма
шинист экскаватора Николай Суп
рун. За его спиной кто-то проде
лывает странные манипуляции: 
ковш машины то поднимается, то 
падает вниз.

— Помощник тренируется. — 
продолжает Николай, перехватив 
мой взгляд. — Делать-то нечего. 
Эх, пяток бы самосвалов...

А их всего два. Оба дряхлые, 
прошли не один капремонт. Шофе
ры при всем желании не могут по
спеть за тремя экскаваторами.

«Выделить одиннадцать машин 
для Томского речного порта», — 
пришел в Асино приказ из глав
ка «Запоибтрансстрой» на имя на

чальника мехколонны № 64 Д. Д. 
Иголкина. Но тов. Иголкин рассу
дил по-свсему: пусть ГОРЕМ-10 
помогают томичи и отправил при
каз в ящик письменного стола.

Шоферы томской автобазы № 3 
не отказываются помочь ново
стройке. Они готовы работать да
же во вторую смену.

— С руководителями автобазы 
договориться сложнее, — говорит 
прораб К. И. Кряковцев.

Странная позиция: ведь все
предприятия Томска будут поль
зоваться речным портом. Но мно
гие из них бесцеремонно отверну
лись от важной стройки.

Соседа — Томский лесоперева
лочный и деревообрабатывающий 
комбинат — строители порта про
звали «удельным княжеством за 
дамбой». По новой автодороге, 
как видим, пока ездить нельзя: 
опасно возить рабвчих и грузы. 
Строители ездили по территории 
комбината.

■— Давайте гравий для благо
устройства, — потребовали руко
водители ЛПДК. — При отказе 
запретим проезд.

И, не получив в назначенный

срок дани, перекопали дорогу к 
речному порту.

— Попали в мышеловку, — 
горько шутят на стройке и вспоми
нают. как разгребали вручную 
(экскаватор не поставишь в боло
то) отходы комбината на собствен
ной железнодорожной ветке. Она 
соединяется с железнодорожными 
путями комбината. Врезали стре
лочный вход.

— Не пущать! — решили на 
ЛПДК, забыв о согласованном про
екте, а одновременно и о своем 
обещании не захламлять полотно 
дороги.

Стрелочный перевод, стоимо
стью 2.500 рублей, был стерт с 
лица земли.

Подъездные пути к строитель
ству порта — проблема номер 
один. Скопляются на различных 
складах оборудование и материа
лы. Слабая вооруженность механи
зированного отряда и местниче
ские замашки некоторых томских 
организаций мешают успешно раз
решить проблему. Вот и пылятся 
графики в конторе ГОРЕМ-10, ген
подрядчика, хозяина стройки.

—  Не чувствуем мы его силь
ной руки и уверенного голоса, —

жалуются субподрядчики.
Предложила мехколонна отсы

пать автодорогу участками по три
ста метров.

— Отсыпать по всей длине. От
валы задержат паводковые воды,
— приказали руководители 
ГОРЕМ-10.

Торфяные отвалы, как фильтр. 
Невысокая насыпь скрылась под 
водой. Ее размыло. Стоимость ав
тодороги мгновенно подскочила в 
полтора раза.

*— Не будем работать без наря
да.

— Надо начинать без сметы.
— Определите твердую цену

— начнем...
Это диалог между генподряд

чиком и субподрядчиком по поводу 
котлована для причальной стенки. 
Из-за него нет фронта работ для 
земснарядов и водолазов. Диалог 
не закончился, рыть котлован до 
сих пор не начали.

Из-за нерасторопности хозяина 
продолжаются бесконечные спо
ры с заказчиком — Обским паро
ходством. Оно, естественно, недо
вольно все возрастающей стоимо
стью строительства порта.

— Хотя бы работали веселее,
— жалуется Л. Г. Гольдвар, пред
ставитель заказчика. — Около 
миллиона рублей отпущено на год, 
за шесть месяцев освоена четвер
тая часть. Маловато.

— Где взять рабочих? —. гово
рит начальник ГОРЕМ-10 А. Н. 
Кудрявцев. Он отослал начальни
ка отдела кадров в специальную 
командировку по набору строите
лей. А как используются соб
ственные рабочие?

Каменщики возводят стены 
склада. Через каждые пятнадцать 
минут — перекур: нет раствора.

— Нет того, другого, третьего. 
Живем надеждами, — вздыхает 
мастер И. А . Тощаков. — Пишем 
заявки. Их фиксируют в конторе 
и... не выполняют.

Площадка будущего порта мало 
похожа на важнейшую стройку. 
Ржавеют рельсы, брошенные еще 
в прошлом году. Сиротливо беле
ют сваи. Торчат будки трансфор
маторных подстанций. Три склада 
строятся такими темпами, что ес
ли не принять срочных мер, со
оружение их затянется на многие 
годы.

А как же с новым методом фи
нансирования? Эксперимент повис 
в воздухе,

В начале года все работы раз
били по четырем разрядам, кото
рые в свою очередь дробились на 
этапы и объекты стоимостью до и 
свыше 50 тысяч рублей. Но даже 
мелкие этапы работ не сумел оси
лить генподрядчик. Целенаправ
ленность, стремление досрочно за
вершить объекты сведены на нет. 
Кредит не стал тем рычагом, ко

торый ускорил бы темпы сдачи 
объектов, а расчеты по-старому 
сдерживают предприимчивость 
субподрядчиков, неуверенных в 
том, что им заплатят за всю рабо
ту, а не за часть ее.

— Лет десять нужно, чтобы 
прижился новый метод финансиро
вания, — уверяет начальник пла
нового отдела ГОРЕМ-10 D. И. 
Волков,

С таким настроением, конечно, 
любой эксперимент можно растя
нуть на десятилетия. Разумеется, 
старая обувь, хотя и дырявая, но 
не жмет. «Зачем' лишние: хлопо
ты?» — рассуждают в ГОРЕМ-10.

А  какова позиция Обского па
роходства? Ведь оно не посторон
нее лицо в эксперименте, а самый 
прямой участник.

Каждую неделю представители 
заказчика терпеливо выслушивают 
на планерках взаимные претензии 
подрядчика и субподрядчика, пы
таются их уладить.

Выть только буфером — роль 
незавидная. Нужны более реши
тельные действия. Однако заказ
чик пока проявляет непонятную 
уступчивость, не стремится власть 
употребить.

Намьгв грунта для создания пло
щадки решили оплачивать, как 
раньше,—только за объем, за вал. 
И что же получилось? Вал за
хлестнул стройку и подмыл не
устойчивые еще опоры нового ме
тода финансирования. Как говорят, 
прогнали «вал», в дверь, а он 
влез в окно.

Одна уступка влечет за собой 
другую. И поэтому вспыхивают ссо
ры из-за «выгодных» и «невыгод
ных» работ, поэтому полностью 
не закончен до сих пор ни один 
объект, ни один этап работ.

Роль няньки — буфера не очень 
подходит Обскому пароходству. 
Пока оно не справляется со свои
ми обязанностями, не сумело из
влечь выгоды из нового метода фи
нансирования. Неужели заказчик 
рассчитывает сооружать Томский 
речной порт — важнейшую строй
ку пятилетки — тоже десять лет, 
о которых мечтают в плановом от
деле ГОРЕМ-10? И не пора ли Об
скому пароходству предъявить 
серьезные претензии руководите
лям трестз «Запоибтрансстрой» 
(расположенному, кстати, тоже в 
Новосибирске) за равнодушное от
ношение к томским стройкам, сла
бый контроль за сооружением 
объекта, очень важного для раз
вития экономики всей Западной 
Сибири?

В. ЛАВРОВ.

IKI

Т р а к т о р о м  п о  э л е к т р о л и н и и
С каждым годом увеличивается 

протяженность линий электропере
дач в Томской области. Однако не
редко бывают перебои в снабжении 
электроэнергией. Причиной тому —  
повреждения линий электропередач. 
Особенно часто это случается па се
ле. Во время заготовки дров в по
селке Мирном работники совхоза 
«Корниловский» оборвали провода, 
сломали траверсы опоры. Линия без
действовала пять дней. В поселке 
Лявгине, совхоза «Корниловский»

Письмо в редакцию
умудрились наехать на опоры линии 
трактором...

Некоторые хозяйства самовольно
подключаются к линиям электропе
редач, даже к... неисправным. По
добное было' в колхозе имени Мичу
рина, совхозах «Заря», «Томский», 
«Победа» и других.

Большой ущерб наносят сомни
тельные «охотники». Они, видимо, 
испытывают наслаждение от стрель
бы во,,, проводам и изоляторам, Ими

в районе села Малая Михайловка 
разбито 2 8  изоляторов, около Куд- 
рова —* 16 . В селе* Камень совхоза 
«Рыбаловскай» прострелен провод 
воздушной электролинии.

Хочется высказать пожелание, 
чтобы городские, сельские и посел
ковые Советы, руководители про
мышленных и сельскохозяйственных 
предприятий тщательнее охраняли 
линии электропередач.

И. ИВАНОВ, 
старший инженер центральных 
электросетей «Томскэнерго»,

П о  с л е д а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й
— —* * -— ——  1

В КОЛХОЗЕ НАВОДИТСЯ ПОРЯДОК
В нашей газете 9 ию

ля был помещен мате
риал рейдовой брига
ды под заголовком 
«Агроном рассказыва
ет сказки», в котором 
сообщалось, что в кол
хозе имени XXII съез
да КПСС Зырянского 
района неудовлетвори
тельно идет подготов
ка центрального тока 
к приему нового' уро
жая, не ремонтируются 
зерноочистител ь н ы  е 
машины, сушилки, ....

Как сообщил секре
тарь Зырянского рай
кома партии тов. По
жидаев, в колхоз была 
направлена группа спе
циалистов для анализа 
состояния дел и оказа
ния помощи в подго
товке к уборочным ра
ботам. Главный инже
нер райсельхозуправ- 
ления тов. Васильче*- 
ко помог механизато
рам организовать ре
монт комбайнов, обес
печил бригаду, ремонт

ников запасными ча
стями. Скомплектована 
бригада по ремонту 
зерноочистител ь н ы  х 
машин и зерносуши
лок. Специалисты по
могли колхозу соста
вить план организаци
онно-технических меро
приятий на период 
уборки.

Бюро райкома
КПСС заслушало от
чет руководителей кол
хоза о ходе подготовки

к уборке. Секретарю 
парткома колхоза тов. 
Шерстневу указано на 
то, что он не сделал 
своевременных выво
дов из сигналов печати 
и не потребовал от ру
ководителей хозяйства 
быстрого устранения 
недостатков. Бюро рай
кома КПСС обязало 
правление колхоза к 
1 августа завершить 
все работы по подго-. 
товке к уборке.

г
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И Д Е Т  П О Т О К  Р Е Ш Е Н И Й  О
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Б Ы Т Е . . .

За пять месяцев нынешнего года 
из Верхнекетского района уволилось 
и уехало 64 3  человека. Это почти 
целый леспромхоз, такой, например, 
как Орловский. Почему? Что за
ставляет семейного человека бросать 
квартиру, работу и отправляться в 
другие места?

В основном бытовая неустроен
ность. Конечно, в леспромхозы при
езжают разные люди. Не вывелись 
еще и такие, что гоняются за длин
ным рублем. Ясно, что некоторое 
движение кадров в лесной промыш
ленности неизбежно. Но здесь речь 
идет о массовой текучести.

Орловский леспромхоз существует 
6 лет. Он продолжает строиться, рас
ширяться. Сейчас здесь два поселка 
—  Дружный и Центральный, в кото
рых живет свыше 2 тысяч человек.

_ Первый из них, в основном, из 
сборных щитовых домов, в другом—  
брусчатые двух- и четырехквартир
ные лома. Выбор места был продик
тован, прежде всего, производствен
ными условиями, а они, к сожале
нию, не всегда оказываются хороши
ми для людей. Почва —  один песок 
(как быть с огородами?), сенокосные 
угодья за 3 0 — 50 километров (дер
жать корову —  целая проблема!).

На лесопункте №  1 Орловского 
леспромхоза нам показывают посе
лок Центральный. Останавливаемся 
на пригорке в центре. Здесь что-то 
вроде плошади. вокруг которой вы
строились столовая, магазин, дет
ский сад, школа, рядом сооружается 
клуб, чуть дальше больница.

—  На чертежах все это, наверное, 
красиво выглядело, —  с иронией за

мечают лесозаготовители. И хмурят
ся: —  Красиво, но жить неудобно.

Много нелестных слов высказыва
ют рабочие лесных поселков в ад
рес проектных организаций и комби
ната «Томлес». Непонятно, почему 
так тесно лепят они дома друг к 
другу. Места в тайге мало, что ли? 
Живя в отдаленной сельской мест
ности, каждый рабочий хотел бы 
иметь хороший приусадебный уча
сток, на котором можно и огород 
разбить, и поставить строения для 
домашнего скота и птицы. Семейно
му человеку никак без этого нельзя. 
Не будешь же все покупать в мага
зине орса, тем более, что снабжение 
здесь далеко не отвечает запросам 
рабочих.

Еще хуже в Дружном. Трудно ска
зать, чем руководствовались в ком
бинате «Томлес», когда взяли курс 
на строительство лесных поселков 
из сборных щитовых домов. Они тес
ные, темные и не выдерживают 
50-градусных морозов. К тому же 
срок их эксплуатации очень мал. В 
Дружном, например, 50  таких щи
товых домов. Большая часть их уже 
непригодна. Чтобы как-то улучшить 
жилищные условия рабочих, дирек
ция разрешила четырехквартирные 
щитовые дома переделывать на двух
квартирные.

—  Посудите сами, —  сказал в 
беседе директор Орловского леспром
хоза А. В. Кудрин. —  Экономически 
лесозаготовители сейчас живут не
плохо. Каждому хочется поставить у 
себя шифоньер, стиральную машину, 
диван, но квартиры проектируются 
такие, что мебель не входит в ком
наты.

Быт лесного поселка —  понятие 
очень широкое. Это и водоснабже
ние, и клуб, и детский сад, и рабо
та магазинов, столовых, и медицин
ское обслуживание, и школа, и мно
гое другое.

Мы беседовали с одним из новосе
лов, приехавшим из Приморского 
края.

—  Ругаю себя, что приехал, —  
сказал он. —  Вместе с женой рабо
таем. Детей на весь день приходится 
закрывать дома.

Из окон кабинета директора Ор
ловского леспромхоза видно простор
ное здание с потемневшими от дож
дей стенами, с пустыми проемами 
окон. Это и должен быть детский сад- 
ясли. Строится он три года, но едва 
ли вступит в строй и нынче.

Во всех леспромхозах Верхнекет- 
ского района строительство культур
но-бытовых объектов, медицинских 

и детских учреждений поставлено из 
рук вон плохо. Комбинат «Томлес» 
до сих пор был озабочен одним: 
«План! Кубометры!» И только те
перь, когда люди стали уезжать сот
нями, когда предприятия ощутили 

острую нехватку рабочих, в комби
нате забеспокоились. Присутствуя 
на последнем пленуме Верхнекетско- 
го райкома КПСС, начальник ком
бината тов. Губинский потребовал 
от директоров леспромхозов уделить 
самое серьезное внимание улуч
шению быта лесозаготовителей.

Но пока это только слова! Мы 
проверили, как живут рабочие в но
вом поселке Центральном. Даже водо
снабжение превратилось здесь в 
проблему. На 1 .2 0 0  человек населе
ния действует одна скважина. Люди

вынуждены воду из речки, по домам 
развозить на автомашине. А ведь по 
проекту здесь предусмотрен водо
провод, уличные.водозаборные колон
ки. Предусмотрена даже канализа
ция. Но все это... на чертежах.

Трудно поверить, но большой но
вый поселок кое-как освещается 
электричеством. Между тем третий 
год в титульных списках значится 
типовая электростанция, даже заве
зены для нее два мощных двигате
ля. Они стоят под навесом и ржаве
ют. За это время непригодным стало 
даже трансформаторное масло. Но 
строительное управление №  20  до 
сих пор не может построить помеще
ние электростанции. Нетрудно ро
нять, как все это влияет на настрое
ние жителей лесного поселка, на их 
быт.

В том же Центральном рабочим 
негде отдохнуть. Клуб здесь разме
щается в приспособленном для этих 
целей четырехквартириом доме. Это 
для 1 .2 0 0  человек!

Клуб строят второй год. Баню в 
Центральном построили так. что она 
вполне могла служить холодильни
ком. Рабочие сами вынуждены бы
ли взяться и исправить недоделки. 
В Дружном такая баня, что в нее 
опасно ходить: вот-вот развалится. 
Только недавно заложили фундамент 
под новую. Сколько она будет стро
иться, трудно сказать.

А попробуйте в Дружном и Цен
тральном побриться или подстричь
ся. Негде починить обувь, сшить 
костюм или пальто.

Быт лесозаготовителей— одна из 
главных забот не только руководи

телей леспромхозов. Это один из ос
новных участков работы Верхнекет- 
ского райисполкома. Нельзя ска
зать, что он этим не занимается. Мы 
ознакомились с материалами сессий 
прошедших с мая 1 9 6 5  года. На 
второй сессии, например, которая 
проходила в мае минувшего года, был 
поставлен вопрос о мерах по улучше
нию бытового обслуживания населе
ния. Говорилось обо всех бытовых 
нуждах и неурядицах. Выносились 
хорошие предложения. Например, о 
том, что в орсах при столовых на
до организовать выращивание ран
них овощей, откармливать свиней, 
добывать рыбу. И о том, что следует 
создать разъездные приемные пунк
ты пошивочных мастерских, парик
махерских, фотографий, по ремонту 
обуви. Райсовет утвердил большой 
список важных мероприятий. Только 
по Орловскому леспромхозу они со
стоят из 1 0  пунктов. Прошло более 
года, а все эти мероприятия лежат в 
сейфе у секретаря райисполкома. 
Ничего или почти ничего не сделано.

Как раз год назад, в июле прош
лого года, третья сессия райсовета 
обсуждала вопрос о строительстве 
жилищных и культурно-бытовых 
объектов. Отмечалось, что из отпу
щенных денежных средств в районе 
освоено за полугодие только 23  про
цента. Говорили, что надо построить, 
наконец, .детский сад-ясли в Друж
ном, клуб в Центральном. Сессия 
закрылась, решение приняли и о 
нем больше не вспомнили.

Совсем недавно, в июне этого го
да, на сессии говорили о состоянии 
медицинского обслуживания. Снова

(в который раз!) сессия принимает 
решение «обязать», «потребовать». 
Однако никто не торопится что-то 
организовать. Штатные ораторы сло
жили свои копья до следующей сес
сии.

Вот люди и уезжают из района. В 
Белоярском леспромхозе с уважени
ем называли имя передового рабоче
го И. К. Некрасова. Он уехал. Подал 
заявление тракторист Г. Халимов с 
Ягодинского лесопункта этого же 
леспромхоза. Причина —  жил в 
сборном щитовом доме и не мог до
биться, чтобы ему отремонтировали 
квартиру. Уехал мастер Г. Кислнж, 
перешел в другую организацию 
тракторист Н. А- Кайнаш. Увольняют
ся даже те, кто. работал на одном 
предприятии по 1 0 — 15 лет. Из Ор
ловского леспромхоза ежегодно уволь
няется более 1 0 0  человек. Сейчас на 
этом предприятии недостает около 
2 0 0  рабочих.

Объем производства все время 
растет. В этом году Орловский лес
промхоз должен дать народному хо
зяйству свыше 4 00  тысяч кубомет
ров леса. Рабочие готовы выполнить 
государственные планы, но для это
го им нужно создать нормальные 
производственные и бытовые усло
вия.

Человек и его запросы должны 
стать главной заботой райкома 
партии и райисполкома.

Рейдовая бригада газеты «Нрас- 
ное знамя»:
В. ХАРИТОНОВ, начальник ле
созаготовительного пункта № 1 
Орловского леспромхоза, А. ГА- 
ЛИНОВА, председатель Орлов
ского сельского Совета, Ф. ТУР
БИН, сотрудник верхнекетской 

районной газеты «Заря Севера»,
П. КОЛОТОВКИН, наш соб. корр.
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Б Ы С Т Р  О, 
Т О Ч Н О , Д Е Ш Е В О

ВОЛОГДА, 22 июля. (Корр. 
ТАСС). Межобластной семинар 
строителей лесной промышлен
ности открылся в Белозерском 
леспромхозе. Сюда съехались 
специалисты из Вологодской, 
Новосибирской, Кировской, Том
ской областей и Коми АССР. 
Организатор семинара — трест 
«Вологдалесстрой».

Собравшиеся будут знако
миться с опытом строительства 
свайно-балонных фундаментов 
деревянных домов в лесных по
селках.

ВТОРАЯ ЛОТЕРЕЯ 
С О Л И Д А Р Н О С Т И  

Ж У Р Н А Л И С Т О В
МОСКВА. Секретариат прав

ления Союза журналистов СССР 
принял решение участвовать во 
второй лотерее, проводимой 
Международной организацией 
журналистов. Средства, собран
ные от лотереи, будут направ
лены для оказания помощи про
грессивным журналистским ор
ганизациям стран Азия, Афри
ки и Латинской Америки.

Страны-участницы — СССР, 
Болгария, Венгрия, ГДР, 
МНР, Чехословакия — предо
ставят в этом году для розы
грыша в тираже международ
ной лотереи легковые автомо
били «Волга», «Ш кода», 
«Москвич», «Вартбург», «Тра
бант», путевки в Варну (Болга
рия), Карловы Вары (Чехосло
вакия), а также портативные те,- 
левизоры, транзисторные радио
приемники различных марок, 
изделия легкой промышленно
сти.

Билеты будут продаваться с 
сентября этого года в местных 
отделениях Союза журналистов 
СССР. Тираж состоится 20 де
кабря 1966 года в Праге.

(ТАСС).

Т О Р Ж Е С Т В А  В В А Р Ш А В Е  
В  п а м я т ь  о  р у с с к и х  с о л д а т а х  ____________________________________

ПРЕСТУПЛЕНИЯМ АМЕРИКАНСКОЙ ВОЕНЩИНЫ 
ВО В Ь Е Т Н А М Е  Н Е Т  О П Р А В Д А Н И Я

НАРОДНАЯ ПОЛЬША ПРАЗДНУЕТ
ВАРШ АВА, 22 июля. Корр. ТАСС В, Кузнецов 

передает:
Торжественно и празднично отмечает сегодня 

польский народ 22-ю годовщину создания народной 
Польши, совпадающую с торжествами по случаю 
1000-летия польского государства. Почти 900 го
родов и .десятки тысяч поселков и деревень утопа
ют в бело-красных и красных флагах и транспаран
тах. «Да здравствует социализм!», «Народная 
Польша претворяет в жизнь цели и идеалы, за ко
торые боролись поколения лучших патриотов-
революционеров!», «Дружба с Советским Союзом — 
нерушимый залог безопасности и развития Поль
ши ! » , — гласят транспаранты.

В Варшаве ровно в 10 часов п* местному време
ни на трибуну, установленную на центральной пло
шади, поднимаются руководители партии и прави
тельства во главе с первым секретарем ЦК ПОРП 
В. Гомулкой и председателем Совета Министров 
ПНР Ю. Циранкевячем. Звучит гимн ПНР. Гремят 
залпы артиллерийского салюта. К собравшимся об
ращается с краткой речью министр национальной 
Обороны маршал Польши Мариан Спыхальский,

Начинается крупнейший в истории польских 
вооруженных сил военный парад, состоящий из 
двух частей — исторической и современной. Парад 
открывают пешие воины и кавалеристы, одетые в 
форму войск Болеслава Храброго, в доспехи рыца
рей времен Грюнвальда. Перед трибуной преходят

пехота и кавалерия 1939 года, а также участники 
штурма Берлина —  солдаты первой армии Войска 
Польского.

Затем на площадь входят колонны слушателей 
военных академий и офицерских школ. Проходят 
механизированные, артиллерийские, бронетанковые 
и ракетные войска. Впервые демонстрируются зе
нитные ракеты, размещенные на самоходных уста
новках, а также ракеты класса «земля— воздух» и 
ракеты, находящиеся на вооружении военно-морско- 
го флота Польской Народной Республики.

Над площадью пролетают в четком строю 31 бом- 
оардировщик, изображающий государственный герб 
ПНР, и несколько десятков истребителей, составля
ющих цифру «1.000». Как молния проносятся сверх
звуковые самолеты, оснащенные ракетами класса 
«воздух— воздух» и «воздух— земля».

Военный парад продемонстрировал мощь Войска 
Польского и боевую подготовку его воинов, красно
речиво показал всестороннюю заботу Польской 
объединенной рабочей партии и правительства ПНР 
о вооруженных силах, стоящих вместе о армиями 
других государств— членов Варшавского Договора 
на страже завоеваний социализма.

Воинов сменяют спортсмены. Около часа про
должается шествие 25 тысяч девушек и юношей 
представляющих все районы страны.

Такого парада и такой грандиозной манифестации 
еще не видели древние камни Варшавы. Это был 
волнующий праздник молодости народной Польши,

Заявление комиссии Национального 
собрания ДРВ по объединению страны

Р Е Ш Е Н И Е  С Е Й М А  П О Л Ь С К О Й  Н А Р О Д Н О Й  Р Е С П У Б Л И К И
ВАРШ АВА, 22 июля. (ТАСС). 

Сейм Польской Народной Респуб
лики, собравшийся вчера на чрез
вычайное заседание в Варшаве в 
ознаменование 1000-летия поль
ского государства, полностью одоб
рил выводы из исторического опы
та Польши, представленные в вы
ступлении первого секретаря Цент
рального комитета Польской объ

единенной рабочей партии, депута
та Владислава Гомулки сообщает 
агентство ПАП.

Сейм Польской Народной Рес
публики выражает признание всем 
гражданам, которые своей произ
водственной и общественной рабо
той, своей самоотверженностью и 
активным участием во всенарод
ных манифестациях по случаю 
1000-летия польского государства

способствовали достойной встрече 
великого юбилея нашей родины.

-Сейм Польской Народной Рес
публики выражает убеждение, что 
празднование 1000-летия польско
го государства еще более сплотит 
всю польскую общественность во 
фронте единства народа, для бла
госостояния и расцвета страны, во 
имя осуществления идеалов социа 
лизма, мира и братства народов.

АЛЛЕЯ РЕСПУБЛИК СССР  В ПОЗНАНИ
ВАРШ АВА. В Познани откры

та аллея республик СССР в соору
жаемом здесь Парке братства по 
оружию и польско-советской друж
бы. В ее создании и декоративней 
украшении участвовали организа
ции и жители-Москвы и Ленингра

да, Киева и Курска, Волгограда и 
Севастополя и еще тридцати горо
дов Советского Союза. Несколько 
тысяч деревьев, кустарников и 
цветов прислали сюда многие рай
оны Страны Советов. Ведь на 
склонах познаньской цитадели,

где сооружается парк, похоронены 
солдаты и офицеры Советской Ар
мии, отдавшие свою жизнь в 1945 
году в боях за освобождение этого 
города.

(TACCJ,

Т Р О Е  С У Т О К  П О Л Е Т А  « Д Ж Е М И Н И -1 0 »
НЬЮ-ЙОРК. 22 июля. (ТАСС). 

Полег «Джемини-10» продол
жался 70 час. 47 мин., за которые 
космический корабль покрыл рас
стояние около 2 млн. км, совершив 
43 оборота вокруг Земли.

Американские’ кесмонавты неод
нократно меняли орбиту корабля, 
н в один из периодов полета мак
симальное расстояние от поверхно
сти Земли составляло 764 км — 
рекордное удаление для пилоти
руемых космических полетов.

В» время этого полета была ус
пешно проведена стыковка на ор
бите с ракетой «Аджена-10», а 
также осуществлено сближение с 
ракетой «Аджена-8», во время ко
торого Майкл Коллинз вышел из 
кабины космического корабля и, 
вплотную приблизившись к раке
те, снял закрепленную на ней мик- 
рометеоритную ловушку.

В течение всей «космической 
прогулки» Коллинз был соединен

с кораблем фалом длиной около 
15 метров и использовал для пере
движения в космосе портативный 
ручной реактивный двигатель.

Американские космонавты про
вели также ряд научных экспери
ментов, в том числе фотографиро
вание звездного неба и Земли при 
открытом люке космического ко
рабля, также выполненное Майк
лом Коллинзом.

Несмотря на сокращение про
граммы экспериментов в связи с 
перерасходом горючего при сбли
жении с ракетей «Аджена-10» и 
техническими неполадками в си
стеме жизнеобеспечения скафанд
ров космонавтов, задачи полета в 
основном были выполнены, и полет 
в целом расценивается американ
ской прессой и информационными 
агентствами как большой успех в 
программе космических исследо
ваний США

ИСПЫТАНИЯ БУДУТ 
ПРОДОЛЖЕНЫ В СЕНТЯБРЕ

ПАРИЖ. 22 июля. (ТАСС). 
Вчерашним экспериментом систе
мы безопасности ядерн#го оружия 
завершилась первая часть фран
цузских ядерных испытаний 1966 
года в бассейне Тихого океана, 
сообщает агентство Франс Пресс 
из Папиэте (остров Таити).

Вторая часть испытаний, кото
рая, как и первая, будет состоять 
из трех фаз, намечена на начало 
сентября этого года и совпадет со 
временем визита президента 
де Голля во Французскую Поли
незию,

ХАНОЙ, 22 июля. (ТАСС). По 
случаю 12-й годовщины подписа
ния Женевских соглашений о Вьет
наме комиссия Национального со
брания ДРВ по объединению стра
ны опубликовала заявление, в ко
тором она решительно осуждает 
варварскую войну Соединенных 
Штатов против вьетнамского на
рода.

Американские империалисты, го
ворится в переданном агентством 
ВИА заявлении, пользуются совре
менным оружием, включая напал
мовые бомбы, ядохимикаты и от
равляющие газы для уничтожения 
населения в Южном Вьетнаме.

В Ы М П Е Л
Р А К Е Т Н О М У
П О Д Р А З Д Е Л Е Н И Ю

ХАНОЙ, 22 июля. (ТАСС). Ко
мандование противовоздушной обо
роны ДРВ учредило вымпел со 
словами «По приказу дяди Хо раз
громим американских агрессоров» 
для подразделения противовоздуш
ной обороны, которое первым со
бьет вражеский самолет после об
ращения Хо Ши Мина к народу. 
Этот вымпел вручен энскому ра
кетному подразделению, охраняю
щему подступы к вьетнамской сто
лице. 19 июля ракетчики этого 
подразделения сбили после первого 
же пуска американский реактив
ный самолет, вторгшийся в воз
душное пространство Ханоя. Сооб
щая об этом’ событии, вьетнамские 
газеты подчеркивают, что на бое
вом счету этого ракетного подраз
деления уже не один десяток вра
жеских самолетов.

США больше года ведут все раз
растающуюся войну против Север
ного Вьетнама. Американские са
молеты ежедневно бомбят и об
стреливают города и поселки, 
больницы, школы, пагоды, рынки. 
Они бомбят многочисленные про
мышленные объекты и ирригаци
онные сооружения республики. 
Особенно серьезными были недав
ние налеты на пригороды Ханоя 
и Хайфон,

В заявлении указывается, что 
эти действия представляют собой 
явную насмешку над Женевскими 
соглашениями 1954 года по Вьет
наму. Комиссия Национального со
брания ДРВ решительно потребо 
вала, чтобы американские импе 
риалисты безоговорочно прекрати 
ли свои воздушные налеты и дру 
гие военные действия против ДРВ 
и прекратили агрессивную войну 
в Южном Вьетнаме.

В заявлении выражена глубокая 
благодарность братским социали
стическим странам и прогрессив 
ным дюдям во всем мире за под
держку и помощь в борьбе вьет
намского народа против американ
ской агрессии.

С Ч Е Т  Р А С Т Е Т
ХАНОЙ, 22 июля. (ТАСС). Во 

время вчерашнего налета авиации 
СШ А на ДРВ было сбито 5  аме
риканских самолетов, сообщает 
агентство ВИА.

Кроме этого, по уточненным 
данным, во время воздушных на
летов 6 и 17 июля было сбито на 
3 американских самолета больше 
чем сообщалось ранее. Таким об 
разом, на 21 июля над территери 
ей ДРВ сбит 1.241 американский 
самолет.

Выступление Д. Раска
ВАШИНГТОН. 23 июля, 

(ТАСС). Государственный секре
тарь США Д. Раок отверг вчера 
четыре пункта ДРВ в качестве 
предварительное# условия для пе
реговоров по мирному урегулиро
ванию вьетнамского конфликта. 
Принятие этих условий, по его

мнению, означало бы «сдачу Юж
ного Вьетнама»,

Выступая здесь на съезде ассо
циации международной трибуны, 
Раск утверждал, что Соединенные 
Штаты якобы готовы положить в 
основу урегулирования конфлик
та во Вьетнаме положения Женев
ского соглашения 1954 г.

ЧЕРНАЯ КНИГА ОБ АМЕРИКАНСКИХ ПРЕСТУПЛЕНИЯХ
ХАНОЙ, 22 июля. (TACCJ.

«Самые крупные военные пре
ступники современной эпохи» — 
так озаглавлена черная книга о 
преступлениях американских аг
рессоров и их сателлитов' в Юж
ном Вьетнаме, которую только чт» 
выпустило издательство Нацио
нального фронта освобождения 
Южного Вьетнама. Основанная на 
конкретных и неопровержимых 
пактах, черная книга разоблача

ет преступный и варварский ха
рактер американской войны в Юж
ном Вьетнаме. В книге приводятся

также цифры и факты, свидетель 
ствующие о тяжелых поражениях 
американской военщины в Южном 
Вьетнаме, выражается решимость 
южновьетнамского народа сра
жаться против агрессоров до побед
ного конца.

Черная книга Национальнвго

tронта освобождения Южного 
ьетнама — суровое обвинитель

ное заключение по делу американ
ских военных преступников, раз
вязавших варварскую войну во 
Вьетнаме,

ЯПОНИЯ. ПЛОЩАДЬ МИРА В ХИРОСИМЕ.
(Фотохроника ТАСС).

НАТОВСКИЙ «КОЛЛЕДЖ ОБОРОНЫ» ЗАКРЫТ
ПАРИЖ. Здесь состоялась це

ремония закрытия так называемо
го «колледжа обороны» — специ
альной школы при НАТО. В ней 
начиная с 1951 года 1.600 выс
ших офицеров и высокопоставлен
ных чиновников этого военного 
блока проходили курс политиче

ских, экономических и военных 
дисциплин.

«Колледж обороны», переезжа
ющий в Рим, стал таким образом 
первой организацией НАТО, поки
дающей пределы Франции после 
решения Парижа выйти из этого 
военного блока, сообщает агент
ство Франс Пресс,. (ТАСС),

ЗАЯ ВЛ ЕН И Е Н А Р И Т А
совета профсоюзов Японии и дру
гих профсоюзных организаций раз
вернут в середине августа ' широ
кую забастовочную борьбу против 
американской агрессии во Вьетна
ме.

Лидер СПЯ напомнил также о 
том, что правительство Сато до 
сих пор не смогло предотвратить 
непреиращающийся рост цен и 
способствовать выходу экономики 
страны из состояния застоя.

ТОКИО, 22 июля. (ТАСС). Ге
неральный. секретарь социалисти
ческой партии Нарита, выступая 
вчера на пресс-конференции в Сап
поро, вновь подверг критике пози
цию японского правительства во 
вьетнамской войне. Нынешнее 
правительство Японии, заявил На
рита, оказалось неспособным про
водить эффективную политику во 
вьетнамском вопросе, и оно долж
но уйти в отставку. Генсек СПЯ 
сказал, что члены генерального

в з р ы в  в З ДАНИИ 
АМЕРИКАНСКОГО КОНСУЛЬСТВА В КОЛУМБИИ
ГАВАНА, 22 июля. (TACCJ. 

Вчера в полдень в подвале здания 
консульства Соединенных Штатов 
в столице Колумбии взорвалась 
бомба большой силы, сообщает 
корреспондент агентства Пренса 
Латина из Боготы. Взрыв причи

нил зданию консульства сущест
венный материальный ущерб.

В тот же день другая бомба 
взорвалась в казино для офице
ров полиции.

Ни в одном из этих двух случа
ев жертв не было, но взрывы серь
езно повредили здания.

ФУЛБРАЙТ: США-ПОЛИЦЕЙСКИЙ В АЗИИ
ВАШ ИНГТОН, 23 июля. (ТАСС). С 

провозглаш ением  «азиатской  д о кт 
рины » С оединенные Щ таты  берут на 
себя роль полицейско го  в н еком м у
н и сти ч е ски х  с тр а н а х  А зии , заявил 
вчера сенатор Ф улбрайт.

В ы ступая в сенате во врем я об
суж д ения законопр оекта  об и ностран 
ной помощ и, Ф улбрайт призвал сена
торов вним ательно отнестись к  «ази
а тской  доктрине» ны неш него  пр ави 
тельства СШ А. по ка  эта  д октр ина  
«не превратилась в национальное

обязательство без согласия или  даже 
без ведома сената».

С енатор Ф улбрайт заявил, ’ что  це
л и  С Ш А  в А зи н , провозглаш енны е 
президентом  Д ж онсоном  в Уайт-сал”  
фер сп р и н гс  12 ию ля, представляю т 
«рад икал ьны й  отход» от ам е р и ка н 
с ко й  внеш ней по ли ти ки . Сенатор н а 
пом нил, что правительство С Ш А  на
вязы вает «азиатскую  д октр ину» , не 
спраш ивая согласия стран А зи и  на 
а м е р и ка н ски й  патронаж .
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ТРЕТИЙ СЕМЕСТР

: 2 4  июля 1 9 6 6  года

Л Е Т О В л. ПЕТРОВ

В чем лета, собственна, начало: 
в реке, траве или во мне?
А лето луг в реме качало 

на теплой трепетной волне.

А лето пело в сочных стеблях.
И травам не бьдю конца.
И до поры висит на стенке 
тугая звонкая коса.

И все едино, хоть и зыбко: 
коса и травы, гладь и глубь, 
и белым голубем улыбна, $ 
е твоих взлетающая губ.

Я соберу малину в горсти,
Лесной озон в себя вобрав.
Себя увижу снова гостем 
В зеленом доме птиц и трав.

Как-будто с ним пришел ■
проститься,

Свой городской забыв очаг.
Потом грустинка, словно птица,
В твоих появится очах.

И объяснимо все, и просто,
К чему же быть тогда тоске?
Все чаще в лес приходим в гости. 
Лес в город носим в туесие.

Ф о т о р е п о р т а ж

ИА ВСЕХ 
П А Ж А Х  
К И П И Т  
РАБОТА

На улице Учебной в 
небольшой березовой 
роще поднялись стены 
будущего биологиче
ского корпуса меди
цинского института. 
Оживленно сейчас на 
строительной площад
ке. Работа кипит на 
всех этажах. На по
мощь строителям при
шли студенты. Их 
больше ста.

— Мы работаем 
здесь уже второй ме
сяц, — рассказывает 
третьекурсник Георгий 
Петренко. — Еще до 
начала сессии две сту
денческие бригады 
пришли на объект. Во 
время экзаменов днем 
работали, вечером за'

нималнсь. И, пред
ставьте себе, сдали не
плохо.

Закончилась сес
сия. Теперь стройке 
можно отдавать боль
ше времени. И студен
ты с увлечением тру
дятся на лесах. Они и 
каменщики, и бетонщи
ки, и плотники.

Медики помогают 
строителям со дня на
чала стройки. Зяму и 
весну работали студен
ческие бригады
В. Жданова и М. Со- 
харева. По вечерам 
сдавали зачеты и эк
замены. Недавно обе 

эти бригады уехали на 
целину. На их место 
пришли другие.

...Жарко сейчас в 
Томске. На крыше 
здания не менее 35 

градусов. Но парни из 
бригады Володи Сафо
нова привыкли к ней. 
Видно, что работа с 
плотницким топором 
для них не в новинку.

— Хотелось бы за
кончить стройку в этом 
году, — говорит буду
щий детский врач 
Александр Жуков. — 
Чтобы и мы успели 
поучиться в этом кор
пусе. Через год мы 
будем уже заниматься 
в клиниках, и бывать в 
биологическом корпу
се, где разместятся 
только теоретические

кафедры, придется 
редко.

Над будущим корпу
сом распростер свою 
мощную руку подъем
ный кран. Стрела осто
рожно опускает на 
землю бетонные плиты 
для будущей тепло
трассы.

...Незаметно подкра
лись сумерки. Уложена 
последняя труба. Вос
становлена проезжая 
часть дороги. Усталые 
студенты кончают ра
боту. Можно отдох
нуть. Завтра к девяти 
часам утра они снова 
придут сюда, чтобы по
могать строителям.

НА СНИМКАХ: 
подъемный кран осто
рожно подал в руки 
третьекурсников Вик
тора Глазунова и Яро
слава Стопачинского 
деталь перекрытия, 
сейчас она ляжет на 
место; Вадим Черно
бай, Георгий Петренко 
и Федор Ли работают, 
как настоящие камен
щики; первокурсники 
педиатрического фа
культета Александр 
Жуков, Вячеслав Без
руков н Иван Урсу тру
дятся «на самой верхо
туре» — делают обре
шетку под крышу.

О. СОЛЕЦКИИ.
Фото автора.

Р о с и н к а "  в о з в р а щ а е т  к р а с о т у

Как будто лист просвечивает 
через прозрачную каплю росы 

|— такой нежный зеленоватый 
Цоттенок имеет новый крем, соз- 
Яданный на Московской фабри
чке театральной косметики. Он 
иприготовлен на настое лекарст
венных-трав. Такой состав обес- 
Цпечивает крему не только смяг- 
|чающие, но и лечебные свойст
в а ,  так как он регулирует функ- 
Нции сальных желез. Вот почему 
|крем «Росинка» особенно поле
зен  для жирной и нормальной 
(кожи. Полезен он и для муж
ичин как крем после бритья.

А  для сухой кожи на фабри
ке создан «Биокрем», в соста-■ 
ве которого также Использован 
настой трав. В него входит, кро- 
ме того, ланолин, пчелиный 
воск, косточковое масло перси
ков, олив. Крем питает сухую 
кожу, восстанавливает ее био
логические функции. преду
преждает от преждевременного 
увядания.

Новинки Московской фабри
ки театральной косметики пред
ставлены на Выставке достиже
ний народного хозяйства СССР.

(ТАСС)

4 F 1 F I 1 0  О С Т А Л А С Ь !  УЛЫБКИ И ГРИМАСЫ «ЗОЛОТОЙ БОГИНИ»
п ь щ - л ш  Д О  Э К З А М Е Н О В

ВСЕ ЛИ К НИМ ГОТОВО? |
Р а п о р т у ю т  п р и е м н ы е к о м и с  с и и в у з о в  |

ИЮЛЬ И АВГУСТ — САМЫЕ ГОРЯЧИЕ МЕСЯЦЫ Р А 
БОТЫ ПРИЕМНЫХ КОМИССИЙ. ОТ ТОГО, КАК ЧЕТКО 
РАБОТАЕТ В ЭТО ВРЕМЯ КОМИССИЯ, ВО МНОГОМ ЗА
ВИСИТ, ДОСТОЙНОЕ ПОПОЛНЕНИЕ ПРИДЕТ В АУДИТО
РИИ ИЛИ НЕТ. ■ .

КАК ПРОХОДИТ НАБОР АБИТУРИЕНТОВ В ТОМ
СКИЕ ВУЗЫ В ЭТОМ ГОДУ?

УНИВЕРСИТЕТ
На наш вопрос отвечает 

проректор по учебной работе» 
доцвдт Ю. В. Чистяков;

— Набор этого года обещает 
быть хорошим. Вот несколько 
личных дел. На физический фа
культет поступает Д. Штерн. 
Он рекомендован Сибирским от
делением Академии наук СССР.
К нам поступает А. Белотлцзов, 
слесарь контрольно-измеритель
ных приборов, рационализатор, 
ударник коммунистического 
труда. С комсомольскими путев
ками пришли на юридический 
факультет Г. Галева и Т. Ко- 
сырева. Десять лет работал бух
галтером стройуправления Л. В. 
Великанов. Он окончил подго
товительные курсы и сдал эк
замены на заочное отделение 
экономического факультета. 
Среди 1 поступающих много ме
далистов и передовиков произ
водства.

Мы не надеялись на стихий- _ 
ный наплыв абитуриентов. Зи-' 
мой и весной преподаватели вы
езжали в оайоны Томской об
ласти, за ее пределы, встреча
лись со школьниками, знакоми
ли их о  профилем подготовки 
специалистов, организовывали 
-консультации.

В экзаменационные комис
сии вошли наиболее опытные 
преподаватели, более 50 канди
датов наук и доцентов. Среди 
них доценты Ю. П. Морозов и 
О. В. Чашина, кандидаты наук 
Е. М. Пантелеева и Г. X. Раби
нович. Возглавляют предмет
ные комиссии доктора паук 
Г. И. Назаров, Р. Н. Щерба
ков, И. А. Александров. Вопро
сами приема непосредственно 
руководит ректор университета 
профессор А. И. Данилов.

Для абитуриентов организу
ются консультации по предме
там, преподаватели беседуют с 
медалистами. Помогают абиту
риентам и студенты.

В общежитиях выделены 
комнаты для четырех тысяч по
ступающих. На случай необхо
димости общественные органи
зации вуза подыскали кварти
ры. Бесперебойно работают сто
ловые. буфеты. Составлен гра
фик работы медкомиссии.

Особенный приток заявлений 
на дневное отделение—их уже 
более четырех тысяч.

ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ
ИНСТИТУТ

остановиться на ночлег. В каж
дом общежитии организован 
«уголок абитуриента», где мож
но узнать ..расположение, и теле
фоны приемных комиссий, ад
реса учебных корпусов, обще
житий, столовых, читальных за
лов и комнат самоподготовки, 
часы их работы.

Комбинат общественного пи
тания при ТПИ после критиче
ского выступления газеты 
«Красное знамя» (рейд печати 
«Экзамен, не указанный в за
четке», опубликованный .29 ию
ня) пересмотрел расписание ра
боты столовых, их филиалов и 
буфетов, сделав его удобным 
для абитуриентов.

Составлен план агитационно
массовой работы.. Намечены 
встречи с ректором,- института 
профессором А. А. Воробьевым, 
секретарем парткома. А. В. 
Астафуровьш, секретарями, гор
кома и Кировского райкома 
ВЛКСМ. Подобраны., студенты 
— организаторы и . агитаторы. 
Созданы все условия для набо
ра хорошего пополнения.

И. ЧАЩИН, 
ответственный секретарь 
приемной комиссии.

ИНСТИТУТ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ 

И ЭЛЕКТРОННОЙ 
ТЕХНИКИ

Приемная комиссия одного из 
крупнейших вузов страны —- 
своеобразный штаб. На первый 
курс институт примет более че
тырех тысяч человек.

Составлен алан расселения 
абитуриентов по факультетам. 
Работает «Абитуриентская го
стиница ТПИ» по проспекту 
имени Кирова, 2. Здесь приез
жающие поздно вечером могут

Наш вуз —- самый молодой 
в городе, но, несмотря на это, он 
хорошо известен молодежи Со
ветского Союза. К нам едут из 
разных концов страны. В этом 
году мы чувствуем повышенный 
интерес школьников выпуска 
1966 года. Мы заранее разосла
ли объявления во все города 
Сибири и Дальнего'Востока, со
здали подготовительные курсы, 
дважды провели «день откры
тых дверей». В мае проводили 
конкурсы на лучшие знания по 
физике и математике, победи
телям выдали свидетельства и 
похвальные грамоты. Конкурсы 
показали, что в институт придет 
достойное пополнение.

Л. КРОШКИН, 
ответственный секретарь 
приемной комиссии инсти
тута.

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ
ИНСТИТУТ

1.260 заявлений поступило в 
приемную комиссию института, 
На факультет иностранных 
языков по специальности «Не
мецкий язык» поступил® свыше 
восьми заявлений на одно 
место. 450 достойных пред
стоит отобрать на 1-й курс. 
Институт совместно со шко

лами, органами народного g  
образования и комеомоль- а  
сними организациями провел э  
большую предварительную ра- =  
боту. Это позволило получить а  
около 500 заявлений от выпуск- S  
ников сельских школ Томской g  
области. Многие из них подали ц  
заявления с педагогическими 5  
рекомендациями и комеомоль- За 
сними путевками. При равных Ц 
результатах экзаменов им бу- =jj 
дет отдано предпочтение. К со- g  
жалению, мало рекомендовано, а  
особенно юношей, на обучение а  
по таким специальностям, как а  
математика, физика, русский =  
язык и литература.

Многие абитуриенты уже при- Ц 
были. Около трехсот человек а  
поселилось в общежитии. С рас- а  
селением у нас есть трудности: 3  
еще не закончилась сессия сту- з  
дентов-заочников, ряд студен- g  
тов дневного отделения работа- а  
ет на строительстве или прохо- а  
дит практику, поэтому мест в == 
общежитии маловато.

А. ДЕТТЕРЕР, =
ответственный секретарь при- 3
емной комиссии.

ИНЖЕНЕРНО- | 
СТРОИТЕЛЬНЫЙ | 

ИНСТИТУТ I

а  ЭИСЕБИО... ПОД ОХРАНОЙ

И Газета «Дейли миррор» опуб
ликовала фотографию идущего 
по улицам Ливерпуля Эйсебио, 
сопровождаемого двумя дюжи
ми полицейскими. Что это, фут
больная звезда под арестом? 
Нет, Iразъясняет, подпись. Про
сто «черную пантеру Португа
лии» приходится охранять от 
воинствующих любителей авто
графов, не дающих прохода Эй
себио после победного матча с 
бразильцами.

ДРАМА ПЕЛЕ
Как известно, Пеле, получив

ший серьезную травму во вре- 
мй Игры с португальцами, хро
мал почти весь матч. В переры
ве он умолял доктора Гослинга

сделать ему укол. Но последний 
сказал: «Нет».

Гослинг сообщил, что если 
' бы Пеле был сделан укол, он 
бы, конечно, не испытывал бо
ли и сумел, возможно, в пол
ную силу провести второй тайм, 
но зато последствия травмы мо
гли сказаться на всю жизнь. 
«Пеле сказал мне, что берет на 
себя всю ответственность за бу
дущее. И все же я ответил ка
тегорическим отказом. Жизнь 
Пеле как человека мне дороже 
его футбольной карьеры».

АБСОЛЮТНЫЙ РЕКОРД 
ВРАТАРЯ

Ворота сборной Мексики ;в 
последнем поединке с уругвай
цами защищал Антонио Карба

хал. Это был не только его 49-й 
матч за сборную, но и рекорд
ный, не доступный, пожалуй, 
больше никому из других фут
болистов: мексиканский вра
тарь выступил на 5-м по счету 
мировом чемпионате подряд!

О ФУТБОЛ, О БОЛЕЛЬЩИКИ!

По окончании репортажа из 
Ливерпуля, повествовавшего о 
поражении бразильцев в матче 
с португальцами, на одной из 
площадей в Сан-Пауло вспых
нула драка. Бразильские бо
лельщики вступили в кулачный 
бой с жителями португальского 
происхождения, и только вмеша
тельство крупных сил полиции 
предотвратило массовое столк
новение.

ИЗ ЗАЛА СУДА €€ В ы п р и г сынок, 3 d  компанию
Мой собственный

На дневное отделение при 
плане приема 675 человек к 
нам поступило 1.370 заявлений. 
До 1 августа ожидаем еще 
500— 600 заявлений.

Чтобы расселить всех абиту
риентов, решено вступительные 
экзамены на дневные факуль
теты принимать в два потопа: с 
1 по 11 августа (1.000 человек) 
и с 10 по 21 августа (900— 
1.000 человек). Заявлений о по
ступлении на вечерний факуль
тет пока мало.

В общежитиях и учебных 
корпусах все готово к приему 
абитуриентов. Ремонт буфетов 
и Столовой завершен. Но мы 
уже получили жалобы на ас
сортимент: совершенно нет
колбасных изделий, мало мо
лочных продуктов и выпечки.

А. ШАТАЛИН, 
ответственный секретарь 
приемной комиссии.

опыт и опыт всех моих 
товарищей по работе 
единодушно говорит 
об одном: первопричи
ной, а часто и непо
средственным поводом 
для совершения боль
шинства преступлений 
является пьянство. Это 
факт. .засвидетель
ствованный цифрами 
статистики. Он всегда 
вспоминается,. когда 
слышишь, что разгово
ры о вреде пьянства 
преувеличены, что зря 
наша общественность 
и печать уделяют борь
бе с этим пороком 
столько времени и вни
мания. К сожалению, 
есть еще немало лю
дей, считающих впол
не невинным делом 
так, «между прочим», 
выпить по тому или 
иному поводу. Этим

людям и невдомек, что 
они стоят на пороге 
бездны.

Особенно страшно, 
когда в попойки взрос
лых втягиваются под
ростки, когда взрослые 

'и даже родителя не 
видят ничего страшно
го в том, что их дети 
по случаю, допустим, 
дня рождения выпьют 
«за компанию рюмоч
ку».

Указом. Президиума 
Верховного Совета 
РСФСР установлена 
уголовная ответствен
ность за< вовлечение 
несовершеннолетних в 
пьянство. Закон суро
во карает тех, кто тол
кает подростков на этот 
скользкий путь. Что же 
сказать о родителях, 
которые ведут себя так 
по отношению к собст
венным детям?!

Недавно в нашем 
народном суде рас
сматривалось дело не
коего Владимира Шев
ченко, рабочего конто
ры «Главвторсырье». 
Этот опустившийся че
ловек систематически 
пьянствовал, устраи
вал скандалы, изби
вал жену. И его собу
тыльником все чаще и 
«аще становился четыр- 
надцатилетний сын. В 
конце концов этот раст
ленный субъект при
учил сына п и *  не 
только водку,' но даже 
политуру. Суд приго
ворил Шевченко к че
тырем годам лишения 
свободы.

Работница столовой 
№ 20 Наседкина на 
протяжении ряда лет 
пьянствовала, вела 
аморальный образ жиз
ни. Суд лишил ее ро

дительских прав (у нее 
двое малолетних де
тей и взрослый сын). 
Это не остановило раз
ложившуюся женщи
ну. Она стала вовле
кать в пьянство сем
надцатилетнего сына 
Виктора. Однажды, 
после очередной вы
пивки с: матерью Вик
тор вместе с группой 
других подростков со
вершил разбойное на-, 
падение на прохожего. 
Естественно, что он 
сел на скамью подсу
димых и был пригово
рен *к лишению свобо
ды. На этот раз не из
бежала уголовной от
ветственности и его 
магь. Она осуждена к 
двум годам лишения 
свободы.

Е. ИВАНОВ, 
председатель народ
ного суда Ленинско
го района г. Томска.

В тот же день в Рио-де-Жа
нейро толпа разъяренных бо
лельщиков ворвалась на порту
гальский корабль, владелец ко
торого имел неосторожность за
пуском ракет салютовать каж* 
дому голу своих соотечествен
ников в Англии, и нанесли, как 
сообщают газеты, сильный урон 
судну.

Да, опасно быть не только, бо
лельщиком, а и футбольным ор
ганизатором, если вдруг попа
дешь в немилость. Демонстран
ты в Рио-де-Жанейро обвинили 
членов комиссии, ^гонгролирс» 
вавшей подготовку бразильской 
сборной, во всех смертных гре
хах и вздернули их чучела на 
улице. {С1!ец< корр ХАСС).

Сандерленд, 22 июля.

В НАШЕЙ ОБЩЕСТВЕННОЙ 
П Р И Е М  Н О  8
Общественная приемная ра

ботает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект име
ни Ленина, 66) по понедельни
кам. средам и пятницам.

В очередную неделю прием ве
дут:

25 июля, в понедельник, с 16 
до 19 часов, —  городской педи
атр Н. А. Петрова;

27 июля, в среду, с 10 до 13 
часов, — секретарь Ленинского 
райисполкома Т. К. Шарыпова.

29 июля, в пятницу, с 16 до 
19 часов,— заведующий город
ским отделом культуры Б. С. Си
моненко.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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МЕДИЦИНСКИЙ I  
ИНСТИТУТ 1

у  л  Ъ  X  JP Л  3  В  У  1C

Томский медицинский инсти- Щ 
тут начал готовиться к новому ц  
набору с декабря 1965 года. 8 g  
профессоров и 26 доцентов вы- §§ 
езжали в районы, чтобы ветре- §  
титься с выпускниками, исполь- а  
зовали печать, радио, помощь =| 
практических врачей. Не слу- g  
чайно 50 процентов от общего =  
количества поданных заявлений =з 
— от сельской молодежи.

Экзаменационная комисоия 5  
полностью укомплектована, со- g  
ставлены билеты. Принимать g  
экзамены мы будем в два пото- =  
ка: с 1 по 10 августа и с 10 по =  
20 августа. Институт готов к ц  
встрече абитуриентов, ‘ : : : к

Р. ШАРАШКИН, |  
ответственный секретарь =  
приемной комиссии. д

Л  Ж  С  У  1

К а к  об н а р уж и ть  гни л ь  
в древесине? Сейчас это 
делают точно та к  же* 
к а к  в древние времена*, 
подозрительное бревно 

р а ска лы ваю т и см отрят 
— все ли в порядке?

С отруд н ик Ц ентраль
ного инсти тута  м ехани 
зации  и э н е р ге ти ки  лес

ной пром ы ш ленности
Ю рий С ергиенко  изо
брел ультразвуковой
прибор для вы явления 
гнили  в деревьях. В двух 
то ч ка х  бревно очищ ает
ся от ко р ы . К  ним  пр и 
ставляю т д а тчи ки . Элек
трон н ы й  генератор м пре
вращ ает постоянны й  то к

от батарей в вы соко ча 
стотны е и м пульсы , ко 
торы е попадаю т на ульт
ра звуково й  преобразова
тель.

Э лектронное устрой ст
во подсчиты вает время 
путеш ествия зв уко в ы х  
им пульсов  по  стволу. У

исследователя имеется 
таблица норм альны х 
скоростей  ул ьтр а звука  

для ра зли чны х nopo jj 
древесины . По отклоне
нию  полученной  ско р о 
сти от нормальной и с у 
дят о степени пораж ения 
и величине пораж енного  
уча стка .

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

24 ию ля. Больш ой зал — «Хи
ж и на  дяди Тома» (две серии) —- 
Й-30, 12-20, 15-10, 18, 20-50.
Малый зал — «Это б езум ны й , 
безум ны й, б езум ны й, безум ны й 
мир» —  9, 12, 15, 18, 21,
Зал ки н о х р о н и ки  — «У кротители  
велосипедов» — 9, 11-35, 14-10,
16-45, 19-20, 20-55, 22-25. «Твои 
первы й долг», «О становка в п у 
ти» —  10-35, 13-10, 15-45. 18-20.
25 ию ля. Большой зал — «Слу
жебное полож ение»— 9-45, 11-30. 
13-15, 15, 16-45, 18-30, 20-15, 22. 
Малый зал — «Х иж ина  дяди То 
ма» (две серии) —  .9-30, 12-20,
15- 10, 18, 20-50.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Невские 
мелодии» — 9, 11-45. 14-30, 18-20 
20, 21-40. «День радости», «Таеж
ны м и трспам и», «Весенние голо
са» —  10-40, 13-25, 16-10, 17-15

«ОКТЯБРЬ»
24 ию ля. Голубой зал — «Х и ж и 
на дяди Тома» (две серии) 
10-30. 13-15, 16, 18-45, 21-30.
Для детей — С борник м ультипли 
ка ц и о н н ы х  фильмов —  9-20. 
Зеленый зал — «Х иж ина  дяди 
Тома» (две серии) —  11, 13-45.
16- 30 / 19-15, 22,
Для детей — С борник м ульти 
пл и ка ц и о н н ы х  ф ильм ов — 9-50.
25 ию ля. Голубой зал — «Слу
жебное полож ение* — 9. 10-45 
12-30. 14-15, 16, 17-45. 19-30, 21-15. 
Зеленый зал — «Служебное по
ложение» —i-V 11-151 13; 14-45,

' 16-30. 18-15, 20, 21-45.
Для детей — С борник м ульти 
пликац ион м ы х ф ильмов — 9-15,
10- 15.

имени И. ЧЕРНЫХ
24 ию ля. Больш ой зал — «Х иж и
на дяди Тома» (две серии) -

: 9,30. 12-10, 14-50, 17-30, 20-10. 
Малый зал — «Таманго» — II
11- 45. 13-30, 15-15, 17-10/ 18,51.
20- 40, 22-25. Ф ильм  для. взрослы х/
25 ию ля: Больш ой зал — «Ж е 
лезная масна» — 9, 11-35, 14-10, 
16,-45. 19-20. 21:85.
М алый зал — «Х иж ина  дяди То 
ма» (две серии) — 9-30, 12-10 
14-50., 17-50, 20-10.

«ПИОНЕР»
24 ию ля — «Ю ность М аксима»
10. 11 55, 13-50, 15-45., «Любимец 
Нового Орлеана» — 17-40, 19-40,
21- 40.

н аци онны х ф ильмов —-
10-50, 12-10, 13-30. 14-50.
«Любовь под вязами» —
19-45. 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

24 ию ля — «Орленои» — 
«Любовь под вязам и»— 11,
15-20, 17-30. 19-40, 21-50.
25 ию л я  —  «Совесть»

9-20.
13-10.

9-30.
11-20, 13-10, 15. 16-50. 18-40, 20-30, 
22-20

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
24 и  25 ию л я — «Любовь под вя 
зами» —• 16. 18, 20, 22. Ф ильм  
для взрослы х.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

* -  «Ч уж ое  имя»; — 17, 19, 21.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ 

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 24 ИЮЛЯ
18.00. Э кр ^н  , — ш ко л ьн и ка м . 19.35. 

« К и н оэкра н  июля, августа». 20.10. 
.«Самое синее в мире». Ф и л ьм -ко н 
церт. 20.25. «Засты вш ая м узы ка » . 
(Очерк о скул ьпто р е  Е. А . Янсон-М а- 
низер). 20.40. О черк « У рок  а л х и м и 
ку» . 21.00. Киионовелла «Так я п р и 
шел». 22.10. Ф естиваль «Северное 
сияние».

Гастроли артистов Ленинградского 
цирка

ПОСЛЕДНИЕ ДНИ —
ДО 31 ИЮЛЯ.

Обновленная программа, с уча
стием артиста А. Веирицкого. 

«ВЕСЕЛЫЕ МЕДВЕДИ». 
Начало в 20 час., в воскресенье 

— в 12, 16 и 20 час.

Требуются: плотники, маляры- 
штукатуры, бетонщики, плиточни
ки, рабочие по ремонту дорог.

Для рабочих работа сдельная, 
заработок — 130— 160 руб. в ме
сяц.

Одинокие обеспечиваются обще
житием, семейным предоставляет
ся жилая площадь в течение 6 ме
сяцев со дня поступления на рабо- 
ту.

Обращаться: г. Томск 29, улица 
Белинского, 32-6, отдел кадров, по 
средам и пятницам, с 10 до 15 чаа

3 — &

Песьянскому лестранхозу За
падно-Сибирской желейной дороги 
срочно требуются на постоянную 
работу: токарь по металлу, будь 
дозеристы, трактористы (знакомые 
с трелевкой и погрузкой леса), 
плотники на строительство дере
вянных жилых домов, рабочие на 
лесозаготовительные. работы. "С 

Квартирами обеспечиваются. 
Гарантируется - опАата фактиче

ских расходов по переезду в пре
делах Томской области.
' Обращаться по адресу: Томская 

область, станция Итатка, Песьян 
ский лестранхоз, отдел кадров.

Дирекции обьединенных кино
театров срочно требуются: контро 

лер, киномеханики и помощники 
киномехаников для работы в лег 
нем кинотеа1ре городского сада 

Обращаться: г. Томск 29. улица 
Кузнецова, 2 8  а, к директору.

Томский коммунально-строительный техникум 
ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР

по специальностям: строительство и эксплуатация зданий 
(на базе 10— 11 классов — дневное отделение и на . базе 

1 8 классов — вечернее отделение);
водоснабжение, канализация и очистка промышленных и сточ- 

! ных вод (на базе 8 и 10— 11 классов — дневное отделение),
| По окончании техникума присваиваются звания техника-стро- 
I итёля и техника-технолога. _ ,

Адрес техникума: г. Томск, улица Обруб, 4. 2 1 _
ЬоооввоппоооопппаоааоппоаоооапппопопапппоомшопппосшобаоппвпопооЕюоврв!

Тресту «Томлеестрой» срочно 
требуются для работы в районах 
области инженеры и техянки- 
строителя.

Заработная плата —  от 220 до 
340 руб.

Здесь же требуются: рабочие- 
строители, бульдозеристы, кранов
щики.

Семейные обеспечиваются квар
тирами.

Обращаться: г, Томск 3, Кузнеч
ный взвоз, 12, телефоны 
Ш  2-32-19 и 2-51-66. 2— 2Чебоксарский завод «Чувашка- 

бель»
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 
инженера по специальности 

электроизоляционная и кабельная 
техника для работы в эмальцехе в 
качестве Старшег* технолога.

Жилая площадь предоставляет
ся.

Обращаться по адресу: г. Чебок
сары Чувашской АССР, завод 
«Чувашкабель».

Орсу Тимирязевского леспром
хоза срочно^требуются на постоян
ную работу: продавцы, бухгалтер- 
инвентаризатор.

Обращаться в контору орса 
(рабочий поселок Тимирязеве) в 
часы работы, звонить по телефону 
№ 2-44-59, отдел кадров. 2 — 1

Машиносчетной станции стати
стического управления требуются 
опытные операторы для работы на 
с чет но- кл а нн ш н ых машинах и ме
ханики по ремонту и обслужива
нию счетных машин.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 119. 3 — 1

Телефоны! ответ. секре та ря  — 
2-31-19, секретариата  — 2-42-40; от
делов: партийной  ж и зн и  — 2-52-23, 
пр опаганды  — 2-47-45, пром ы ш ленно
сти, строительства и тран спо рт»  •— 
2-37-75, сельско хозяй ствен н ого  — 
2-37-39, н а у ки  и  ш ко л  — 2-42-46, 
советского  строительства и бы та — 
2-37-77, писем к  рабселькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции — 2-51-61, б ухга лте ри и  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
ф истки  — 2-52-02.

г. Томен 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».

>
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